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Taxa de ocupação de 
leitos para COVID-19 
continua alta 
na região
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Prefeitura de Ouro Preto lança 
auxílio emergencial municipal

PM de 
Mariana 
evita o 
furto de 
mate-
riais em 
escola
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Pedro Ferreira

Ane Souz

Mariana investe no Patrimônio Histórico 
e endossa pedido para a cidade se 
tornar Patrimônio da Humanidade

Em 2015, o prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, em evento na 

Unesco, na embaixada do Brasil em 
Paris, reforçou o potencial de Maria-
na para se tornar Patrimônio da Hu-
manidade. Após retornar ao Brasil, 
em uma reunião na Cidade Adminis-
trativa com o secretário de Cultura de 
Minas Gerais, à época Ângelo Os-
waldo, e o representante da Unesco 
no Brasil, a solicitação do título pelo 
prefeito foi feita formalmente.

Desde então, a administração 
pública tem investido no patrimônio 
histórico da cidade, para preservar 
as origens de Minas Gerais, estado 
que nasceu entre as montanhas de 

Mariana. A primeira vila, primeira 
capital, sede do primeiro bispado e 
primeira cidade a ser projetada em 
Minas Gerais. São muitos os moti-
vos para a cidade ser reconhecida e 
receber o título.

Nunca o patrimônio histórico foi 
tratado com tanto carinho e cuidado, 
como nos últimos anos. São mais de 
40 milhões investidos pela adminis-
tração pública na preservação e valo-
rização da história marianense. Entre 
as obras contempladas estão a restau-
ração da Igreja São Francisco de As-
sis, a reforma da Casa do Conde de 
Assumar e a implantação do Museu 
da Cidade, a restauração da Câmara 

Municipal, a restauração da Igreja de 
Cachoeira do Brumado, a restauração 
da Igreja de Santa Rita Durão, o ca-
beamento subterrâneo em todo Cen-
tro Histórico e muito mais.

Mariana já possui a chancela in-
ternacional de Memória do Mundo, 
concedida pela Unesco, pelo acervo 
documental do Arquivo Histórico 
da Casa Setecentista de Mariana 
(AHCSM), que fica sob a guarda do 
Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan). Seu con-
junto Arquitetônico e Urbanístico já 
é tombado pelo Iphan, desde 1945, e 
a cidade é qualificada como Monu-
mento Nacional.

Pedro Ferreira

Nesta sexta-feira, 14 de agosto, 
a Prefeitura de Ouro Preto lança o 
programa municipal emergencial 
para complementar a renda dos 
grupos vulneráveis da população 
durante a pandemia. A assinatura 
da regulamentação acontece em 
coletiva de imprensa marcada 
para as 15h30 no Auditório do 
Gabinete. Um pouco antes, às 15h, 
também no Auditório, o prefeito 
Júlio Pimenta assina o Contrato da 
Parceria Público-Privada (PPP) de 
operação, modernização, expansão 
e manutenção da iluminação públi-
ca e da infraestrutura de telecomu-
nicação do Município.

O auxílio emergencial muni-
cipal de até R$600,00 (seiscentos 
reais) será destinado aos trabalha-
dores autônomos, ambulantes ou 
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informais, trabalhadores da economia solidária, das artes, da cultura e do turismo, artesãos e microempreendedores individuais, 
catadores de materiais recicláveis, povos e comunidades tradicionais, produtores rurais da agricultura familiar, dentre outros, que 
tiveram sua subsistência comprometida, com prioridade para as famílias de menor renda.

O objetivo principal desse auxílio é a redução dos efeitos socioeconômicos decorrentes das ações de enfrentamento da pan-
demia do agente Coronavírus (COVID-19), que acabou fechando muitos atrativos e comércios em razão do isolamento social.
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Tremores de terra registrados em 
Itabirito e Ouro Preto são considerados 
naturais e de baixa intensidade

GLAUCIENE OLIVEIRA

Na última sexta-feira (07) e sábado (08) os moradores 
de alguns distritos e bairros de Ouro Preto e Itabirito ficaram 
apreensivos devido aos tremores de terra que aconteceram 
na região. O Observatório Sismológico da Universidade de 
Brasília registrou três tremores na região. Na sexta, um de 
magnitude 2 e outro de 2,6, e no sábado um de magnitude 
2,7 na escala Richter, ambos com o epicentro em Itabirito 
(lembrando que a escala tem uma variação significativa na 
intensidade, entre seus níveis, sendo os mais baixos bem 
mais fracos que os intermediários e mais altos).

De acordo com relatos nas redes sociais e da Defesa Ci-
vil Municipal, os abalos foram sentidos por moradores dos 
distritos Maracujá, Amarantina e Cachoeira do Campo e Va-
le do Tropeiro, em Ouro Preto, e no distrito de Acuruí, em 
Itabirito, além de outras localidades e bairros próximos ao 
epicentro.

Causa dos tremores
O Prefeito de Itabirito, Orlando Caldeira fez um vídeo 

trazendo esclarecimentos para a população sobre os tremo-
res. Segundo o chefe do poder executivo, os sismos foram 
ocasionados devido ao alinhamento natural de falhas na re-
gião de Itabirito. “Os tremores seguem um alinhamento de 
falhas que atravessma o sinclinal Moeda e atravessa Itabirito 
próximo à região do Herculano. São falhas que estão se mo-
vimentando naturalmente, elas estão ativas”, esclareceu.

Orlando acrescentou que nos próximos dias outros pe-
quenos tremores podem voltar a acontecer na região. “Quan-
do acontece um tremor, vai gerando liberação de tensão ao 
longo do sistema da falha”, disse.

Ele explicou ainda que tecnicamente é possível compro-
var que os sismos não foram em decorrência de explosões de 
mineração, como alguns moradores estavam questionando. 
“Neste caso foi decodificado pela Rede Sismográfica Bra-
sileira e é, sem dúvidas, movimentação de falha, pois existe 
uma diferença entre ondas sísmicas de explosão de minera-
ção e ondas sísmicas de movimentação de falha, e ao codifi-
carmos conseguimos identificar”, destacou.

O Prefeito de Itabirito destacou que não há motivo para 
pânico. “A gente está procurando todos os elementos técni-

cos em relação a esses sismos que estão ocorrendo em nossa 
região. Toda a equipe responsável já está de sobreaviso, em 
caso de qualquer anomalia ou problema maior é só entrar em 
contato com os Bombeiros e com a Defesa Civil através dos 
telefones 156 e 199, estaremos 24 horas de prontidão para 
ajudar a população”, afirmou. 

Barragens
Após uma reunião interna entre os técnicos que compõe 

a equipe responsável pelo monitoramento geotécnico das 
barragens de Ouro Preto e Itabirito, a mineradora Vale emi-
tiu uma nota oficial à Defesa Civil Municipal de Ouro Preto 
esclarecendo que há um cenário de segurança nas estruturas, 
mesmo após os tremores.

A empresa informou que fez uma avaliação técnica dos 
dados de instrumentação das barragens na região logo após 
os sismos. “Os dados sismográficos instalados nas estruturas 
registraram reflexos dos sismos, porém dentro dos padrões 
normais observados na região, não refletindo em anomalias 
nas estruturas. As barragens seguem permanentemente mo-
nitoradas por equipe especializada e pelo Centro de Monito-
ramento Geotécnico”.

Escala Richter
Segundo o Centro de Sismologia da USP, que também 

registrou os tremores na Região dos Inconfidentes, as vibra-
ções na terra são medidas constantemente por observatórios 
espalhados pelo país. Nesses observatórios existem apare-
lhos chamados sismógrafos que fazem as medições dos tre-
mores. “Estes geram ondas sísmicas que devem ser lidas e 
interpretadas, através de um gráfico, por estudiosos. A partir 
dessa análise, que leva em conta fatores como o epicentro, 
ou seja o foco do terremoto, e a duração do fenômeno, pode-
-se determinar qual foi a magnitude e, conseqüentemente, o 
poder de destruição do tremor”.

Segundo o instituto, a escala mais conhecida para deter-
minar qual a intensidade de um terremoto é a escala Richter. 
A partir desta escala é possível constatar que os tremores 
sentidos em Itabirito e Ouro Preto são considerados terre-
motos de baixa intensidade.

De acordo com a tabela, os tremores entre 2 e 4 geram 
impactos semelhantes à passagem de um veículo grande e 
pesado, mas raramente causam danos.

Os sismos foram ocasionados devido ao alinhamento natural de falhas na região

Prefeitura constrói quadra poliesportiva na
Escola Raimundo Felicíssimo em Amarantina

Mesmo enfrentando 
os desafios gerados pela 
pandemia do Coronavírus, 
a Prefeitura de Ouro Preto 
não tem deixado de realizar 
importantes obras por todo 
o município. Uma delas é 
construção da quadra po-
liesportiva na Escola Major 
Raimundo Felicíssimo, no 
distrito de Amarantina.

O novo equipamento 
esportivo, que possui 418 
metros quadrados, contará 
com piso em concreto ar-
mado, pintura, cobertura 
metálica em telhas galvani-
zadas, iluminação de todo 
o espaço, pavimentação 
poliédrica no entorno, além 
do fechamento das laterais com tela de nylon. Tal empreen-
dimento está sendo possível devido a uma parceria entre o 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE) 
e o Município.

O FNDE é o órgão responsável pela execução da maio-
ria das ações e programas da Educação Básica no Brasil, 
como a alimentação e o transporte escolar, além de atuar 
também na Educação Profissional e Tecnológica e no Ensi-
no Superior. Tem como missão prestar assistência técnica e 
financeira e executar ações que contribuam para uma educa-
ção de qualidade a todos.

Para Vanessa Vilaça, moradora do distrito, a construção 
da quadra é uma grande conquista para a instituição, que du-
rante muitos anos não tinha um espaço adequado onde os 
alunos pudessem desempenhar atividades físicas com quali-
dade. “A obra da quadra está sendo muito boa, pois agora os 
alunos terão um espaço apropriado para realizar as ativida-

des de educação física que antes eram feitas no pátio da es-
cola. Sem dúvida esta é uma ação que vai trazer importantes 
melhorias para todos”, avaliou.

Quem também comemorou as mudanças na escola foi 
a diretora Ednéia Guimarães. “A construção da quadra em 
Amarantina é um ganho para todos do distrito e principal-
mente para comunidade escolar, pois ela garante que as aulas 
de educação física sejam ministradas com qualidade e mais 
eficiência. Além disso, esses equipamentos esportivos pro-
porcionam qualidade de vida e inclusão social, uma vez que 
a prática esportiva na escola contribui na formação do estu-
dante melhorando sua saúde e o seu desenvolvimento físico 
e mental. Só temos a agradecer a todos os envolvidos nesse 
projeto”, declarou. Atualmente, a escola Major Raimundo 
Felicíssimo atende um total de 412 alunos da Educação In-
fantil ao nono ano e está situada na rua Francisco Coelho, 
s/n- Amarantina. O telefone de contato é o (31) 3551 5120.

Ane Souz
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XXIIImesmo barco XXIII

O ano avança no segundo semestre e o novo coronavirus, 
chegado ao Brasil em março último, também avança, tendo 
contaminado quase três milhões de pessoas e levado à morte 
quase cem mil, em cinco meses. É uma dura experiência pela 
qual passa, não só Brasil, mas o mundo, em que pese todo 
o acumulado em tecnologia, ao longo dos últimos trinta anos, 
especialmente na medicina, ramo da ciência mais envolvido no 
combate no combate à pandemia.

O drama vivido pela humanidade dá muito que pensar, 
considerando que, enquanto hospitais se esgotam em sua ca-
pacidade de atendimento, a morte visita milhares de famílias 
e a economia se esboroa em todo o mundo, profissionais da 
ciência se desdobram em estudos, mas o novo coronavirus 
continua sendo uma incógnita. Muitas vacinas se desenvolvem 
com promessa e esperança de, pelo menos, frear o avanço 
da pandemia, mas não se sabe, com certeza, se o sucesso 
sorrirá às tentativas. Algumas das vacinas estão em estágios 
primários do processo, outro tanto se encontram em estágios 
intermediários e, três ou quatro, em testes finais e às vésperas 
de sua aplicação no público. Ter-se-á sorte, se não provocadas 
mutações no novo coronavirus a partir de alguma das vacinas 
em estudos; sim, porque se não plenamente conhecida sua na-
tureza, nada garante que a causa de todo o transtorno mundial 
se desdobre em variantes.

De acordo com alguns estudos, já se sabe que, no Brasil, 
o novo coronavirus entrou com duas ou três caras diferentes. 
Talvez, por isso, a COVID-19 avance mais em algumas do que 
em outras regiões. Neste momento, é importante registrar o ca-
so da África, o continente mais pobre e, no entanto, o menos 
impactado pela COVID-19. Por quê? Ainda não se sabe. Maior 
impacto nos países mais ricos (EUA e Europa) e menor nos 
mais pobres (África) lembra aquele dito popular: Deus dá o frio 
conforme a cobertura.

Embora em números absolutos o Brasil esteja em segun-
do lugar, proporcionalmente sua posição é oitavo, em número 
de mortes. Isso quer dizer que países com população menor 
tiveram mais mortes por milhão de habitantes Teoricamente, 
o número de mortes no Brasil era para ser maior, devido às 
condições precárias em que vive grande parte da população, 
em favelas ou municípios extremamente carentes de serviços 
de saneamento básico. Sabe-se que condições higiene e qua-
lidade da alimentação são fatores extremamente importantes 
no controle de doenças infecciosas.  Afora isso, são muitos os 
casos de gestores públicos que, ao invés da prevenção na pon-
ta, ou seja, investimentos na não entrada do novo coronavírus 
e não contaminação da população, em sua área, preferiram, 
primeiro, montar hospitais. Foi o mesmo que montar salões pa-
ra a “festa” indesejada! Em qualquer situação de doença, que 
se pretende evitar, o melhor caminho é a prevenção; mas, no 
Brasil, isso não se aprende e não se aplica!

Muitos perguntam, quando a pandemia chegará ao fim. In-
felizmente, não se sabe, mesmo com o início da vacinação, e, 
ainda que vacinas obtenham sucesso, a pandemia perderá for-
ça de disseminação, mas a COVID-19 poderá resistir ainda por 
algum tempo. Da Europa, as notícias não são nada boas. Paí-
ses, onde a doença foi combatida com extremo rigor, chegando 
seus cidadãos a ficar, literalmente, enclausurados em suas re-
sidências, possível segunda onda da COVID-19 pode já estar 
em alastramento. A Gripe Espanhola, (1918-1920), pandemia 
anterior entre as mais letais, com cerca de cinquenta milhões 
de mortes em todo o mundo, segundo registros da época, veio 
em três ondas sucessivas. Segundo os mesmos registros, a 
segunda onda foi a mais violenta.

Além das vacinas, ninguém sabe e não há como saber o 
que está por vir, mas cada indivíduo deve se cuidar e estar vi-
gilante, cuidando melhor de sua saúde e respeitando seus pró-
prios limites. O organismo humano, muitas vezes é contrariado 
em seu poder e capacidade de se defender, razão pela qual 
se torna presa fácil de agentes externos, prontos para invadir 
do corpo. Na prevenção contra atual pandemia, o exagero no 
“fique em casa” é tão nocivo quanto o relaxamento geral, infe-
lizmente ainda praticado por parte da população.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

É hora de pensar na recuperação
São muitas a previsões de ana-

listas econômicos credenciados de 
que é essencial começar a pensar 
na recuperação econômica e em-
presarial e garantir, ano que vem, 
desempenhos elevados que possam 
minimizar perdas com a epidemia 
e a quarentena. É preciso discutir e 
planejar, desde já, o esforço de re-
tomada dos negócios e atividades 
em geral, através de um esforço 
solidário que conte não só com re-
cursos próprios mas o apoio públi-
co e técnico das instâncias governa-
mentais. E esperamos todos que em 
princípios de 2021 estaremos livres 
da epidemia com as vacinas que já 
se anunciam ainda para 2020. O 
recolhimento social em quarentena 
terá passado, permitindo que ocorra 
a reabertura empresarial e de servi-
ços e a retomada dos empregos, 
com a volta do poder de compra, 
movimentando a economia.

No caso de Ouro Preto e Ma-
riana, como também para toda a 
Região dos Inconfidentes, incluin-
do Itabirito, existem previsões de 
que deveremos ter um 2021 mui-
to melhor não só pelo retorno das 
atividades econômicas em geral, 
com a volta do fluxo turístico, 
mesmo de forma comedida, mas 
pela ampliação da mineração, com 
novos investimentos alimentados 
pela elevação do preço atual do 
minério de ferro, que está acima 
de 100 dólares a tonelada e uma 
maior demanda dos mercados in-
ternacionais. E recursos contidos 

em 2020 deverão ser investidos 
até em expansões, conforme o an-
damento da reabertura.

A direção da Vale confirma o 
retorno da Samarco ainda para este 
ano, o que trará significativa ele-
vação da Contribuição Financeira 
pela Exploração Mineral (Cefem), 
o royalty do minério, atualmente 
em 3,5% da receita bruta. Estão 
previstas duas novas minerações 
em Ouro Preto, com o retorno da 
exploração na Serra do Espinha-
ço, na antiga mina do Capanema, 
próxima de Glaura, pela Vale, e em 
trecho mais próximo da cidade, em 
áreas que pertenceram à antiga Fa-
zenda da Caieira e adquiridas por 
empresa estrangeira em parceria, 
também com a Vale. E também 
novos investimentos em áreas de 
suporte, além dos recursos já pagos 
pela Vale e BHP Bilington como 
ressarcimento pelo desastre da Bar-
ragem do Fundão. A UFOP retorna 
às aulas e espera-se que volte o flu-
xo de turistas, embora em volume 
que ainda não dá para prever.

Nos últimos meses, as entidade 
da indústria e do comércio, entre 
elas a Fiemg e a ACMinas, mas 
também órgãos técnicos do Gover-
no do Estado, discutem o retorno da 
economia e sugerem uma serie de 
medidas de estímulo à recuperação, 
já com lista de providências. Mas 
sugerem a criação, já pelos gover-
nos municipais, de uma espécie de 
Escritório de Recuperação, que já 
possa iniciar diagnósticos, levanta-

mentos e indicações precisas sobre 
como não só estimular iniciativas 
mas amparar e apoiar setores ou 
situações que apresentem maiores 
dificuldades de retomada. Envol-
veria a Prefeitura e Câmara Muni-
cipal, órgãos dos governos federal e 
estadual, Poder Judiciário, UFOP e 
o setor empresarial, especialmente 
o comércio e os ramos da cultura 
e do turismo. Este órgão, com as-
sessoria técnica, acompanharia a 
recuperação, indicaria facilidades e 
dificuldades, sugeriria providências 
e definiria apoios específicos, in-
clusive financeiros, nos casos mais 
difíceis ou mais necessitados.

Tais providências, segundo as 
análises já elaboradas, facilitaria 
muito o retorno à plena atividade 
econômica, empresarial e à própria 
vida municipal. Em parte ainda fa-
ria o papel do Escritório de Crise 
para indicar apoio a setores e em-
preendimentos necessitados. Trata-
-se, enfim, de um esforço solidário 
comunitário, com conhecimento 
amplo de todos os setores e o grau 
de retração econômica e empresa-
rial e as dificuldades do retorno. E 
certamente contaria com o apoio 
das mineradoras que atuam na re-
gião e com os órgãos técnicos do 
Governo do Estado, constituindo 
uma experiência didática de cida-
dania, de demonstração de soli-
dariedade comunitária, acima das 
lutas políticas e partidárias determi-
nadas pela sucessão municipal. 
*Jornalista (mauro.werkema@gmail.com)

Ane Souz

Obra concluída: Avenida JK com asfalto novo

A Avenida Juscelino Kubits-
check (JK) na Bauxita, já está com 
asfalto novo a partir da bifurcação 
com a rua Professor Geraldo Nunes 
até a delegacia de Polícia Civil. Os 
serviços de drenagem e asfaltamen-
to começaram no dia 11 de maio e 
foram concluídos na última segunda 
feira, 10 de agosto.

A obra foi dividida em fases 
para minimizar os impactos em 
uma avenida que é um dos princi-
pais corredores viários da cidade 
e concentra um número grande de 
comércios. Na primeira etapa foi 
realizado o mapeamento de redes de 
água e esgoto existentes no local e a 
construção do sistema de drenagem 
em pontos onde não havia bueiros. 
Numa segunda etapa foi feita a co-
locação de grelhas para a coleta de 
água e a fresagem para colocação do 

novo asfalto.
A intervenção, uma reivindica-

ção antiga da comunidade, visa me-
lhorar a qualidade de vida dos mo-
radores e o acesso de veículos, que 
durante o período de chuvas passam 
por dificuldades por conta do surgi-
mento de buracos e várias poças de 
água ocasionadas pela falta de redes 
de drenagens.

Flávio Gonçalves, conhecido 
como Vítor, mora no local há 33 
anos e sempre enfrentou essa situa-
ção.  “Eu sempre convivi com esse 
problema de enchente, alagamento, 
água entrando na garagem. Proble-
ma comum a todas as casas aqui. 
Era uma obra aguardada há anos. 
A gente agradece pela resolução do 
problema.

Para Karina Milagres, que traba-
lha em um estabelecimento situado 

na avenida, esta obra “trouxe mais 
segurança e melhorias na mobilida-
de de veículos e pedestres por meio 
da construção de bueiros que foram 
conectados à rede pluvial. Isso vai 
reduzir os problemas ocasionados 
no período de chuva”, concluiu.

“A obra aqui na avenida JK fi-
cou ótima. Era uma dificuldade para 
estacionar carros por causa dos bu-
racos e do meio fio danificado. Sem 
esquecer dos alagamentos, que eram 
constantes. Nota dez para essa obra 
da Prefeitura”, elogiou Luccas Regi-
naldo, locutor da Itatiaia Ouro Preto.

O trânsito já foi liberado no lo-
cal. Nos próximos dias serão insta-
lados quebra-molas e realizada a im-
plantação da nova sinalização, como 
faixas de pedestres, divisão de pistas, 
de carga e descarga, marcações de 
estacionamento, entre outras.  
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PANORAMA

Prefeitura Municipal de Ouro Preto - 06/08 a 12/08/2020

Extratos de Licitações

Prefeitura Municipal de Ouro Preto 
torna público o processo de Dispensa 
de Licitação nº100/2020, Artigo 24, 
inciso I, que tem por objeto contra-
tação de empresa especializada para 
o fornecimento de equipamentos de 
proteção individual (Epis) para ser-
vidores da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente - SEMMA, prestando 
serviços de proteção ecossistêmica e 
predial no Parque Natural Municipal 
das Andorinhas - PNMA, no valor 
global de R$ 15.291,40, tendo como 
favorecida a empresa Maximiano 
Uniforme e Confecções Eireli. CNPJ 
35.683.304/0001-85. Superintendên-
cia de Compras e Licitações. 
Prefeitura Municipal de Ouro Pre-
to torna público o resultado do Con-
vite nº010/2020, objeto: contratação 
de empresa especializada para ma-
nutenção preventiva e corretiva nos 
equipamentos do setor de reciclagem 
da Secretaria de Meio Ambiente, 
atendendo a solicitação da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente. 
Licitante vencedor: Perfilados Ouro 
Preto Eireli, com o valor global de 
R$ 29.600,00. O Município de Ouro 
Preto adjudica e homologa o presente 
objeto – Luciene Ferreira de Souza – 
Presidente da Comissão Permanente 
de Licitação/PMOP.

Extrato de Contratos 
Departamento de Atos e Contratos 

DACAD

Instituição de Cooperação Inter-
municipal do Médio Paraopeba – 
ICISMEP. Dispensa 096/2020. Ob-
jeto: execução indireta de serviço de 
apoio técnico e operacional, adminis-
trativo e de serviços gerais. Vigência: 
12 meses. Vencimento: 09/08/2021. 
Valor: R$ 2.745.017,52 DO: 02 015 
01 10 122 0063 2 104 3393 3900 FR 
102 FP 900.
MARIA JOSÉ FARIA. Dispensa 
021/2016. Objeto: 5º aditivo do va-
lor e do prazo. Vigência: 12 meses. 
Vencimento: 04/08/2021. Valor: R$ 

72.000,00. DO: 02 007 001 12 365 
0038 2 234 3390 3600 FR 101 FP 321.
Elétrica e Material de Constru-
ção Inconfidentes Ltda.  Convite  
017/2020. Objeto: Retificação da 
Cláusula “Quinta - do Preço” Do Con-
trato. Onde se lê “O valor global do 
presente contrato é de R$ 124.647,54 
(cento e vinte e quatro mil seiscentos 
e quarenta e sete reais e cinquenta e 
quatro centavos) para a cota principal 
e R$ 40.434,02 (quarenta mil quatro-
centos e trinta e quatro reais e dois 
centavos) para a cota reservada.”, leia-
-se “O valor global do presente contra-
to é de R$ 124.647,54 (cento e vinte e 
quatro mil seiscentos e quarenta e sete 
reais e cinquenta e quatro centavos) 
para a cota principal e R$ 40.416,56 
(quarenta mil quatrocentos e dezesseis 
reais e cinquenta e seis centavos) para 
a cota reservada”.
Márcio Leite da Silva. Dispensa 
079/2020. Objeto: Contratação de 
profissional para instalação de sistema 
de atendimento digital de chamadas 
e prestação de serviços técnicos de 
manutenção preventiva e corretiva 
do equipamento de PABX Virtual. 
Vigência: 12 meses. Vencimento: 
31/03/2021. Valor: R$ 6.510,00. DO: 
02 005 001.04 129 0016 2 019 3390 
3600 FR 100 FP 169.
Vânia Aparecida de Paula Braz. 
Pregão Presencial. 06/2019. Objeto: 
1º aditivo da supressão. O valor que 
passa a vigorar: R$380,00. Vencimen-
to: 30/07/2020.
Willian Luiz de Castro. Pregão Pre-
sencial. 10/2019. Objeto: Lote I - 2º 
aditivo da supressão. O valor que pas-
sa a vigorar: R$336,61. Vencimento: 
30/07/2020.
Willian Luiz de Castro. Pregão Pre-
sencial. 10/2019. Objeto: Lote II - 2º 
aditivo da supressão. O valor que pas-
sa a vigorar: R$336,61. Vencimento: 
30/07/2020.
Cristiano Alves da Silva. Pregão 
Presencial 23/2016. Objeto: 4º adi-
tivo da supressão. O valor que passa 
a vigorar: R$286,13. Vencimento: 
30/07/2020.
Comercial TXV Comércio e Ser-

viços. Pregão Presencial 31/2017. 
Objeto: 4º aditivo da supressão. O 
valor que passa a vigorar: R$581,21. 
Vencimento: 30/07/2020.
Fábio Rogério Alves. Pregão Pre-
sencial. 31/2017. Objeto: 4º aditivo 
da supressão. O valor que passa a 
vigorar: R$454,88. Vencimento: 
30/07/2020.
Viação Pássaro Verde Ltda. Pregão 
Presencial 08/2020.  Objeto: 1º adi-
tivo da supressão. O valor que passa 
a vigorar: R$424,38. Vencimento: 
30/07/2020.
Transcotta Agência de Viagens Lt-
da. Pregão Presencial 08/2020. Ob-
jeto: 1º aditivo da supressão. O valor 
que passa a vigorar: R$325,00. Venci-
mento: 30/07/2020.
Gontijo de Transportes Ltda. Pre-
gão Presencial 08/2020. Objeto: 1º 
aditivo da supressão. O valor que pas-
sa a vigorar: R$308,66. Vencimento: 
30/07/2020.
Souza E Souza Alimentos e Varejo 
Ltda. Pregão Presencial  31/2017. 
Objeto: 4º aditivo da supressão. O 
valor que passa a vigorar: R$347,68. 
Vencimento: 30/07/2020.
Souza e Souza Alimentos e Varejo 
Ltda. Pregão Presencial  08/2020. 
Objeto: 1º aditivo da supressão. O 
valor que passa a vigorar: R$301,50. 
Vencimento: 30/07/2020.
Lanchonete Valadares & Barbo-
sa – Ltda. ME. Pregão Presencial 
31/2017. Objeto: 4º aditivo da su-
pressão. O valor que passa a vigorar: 
R$327,40. Vencimento: 30/07/2020.
Lanchonete Valadares & Barbo-
sa – Ltda. ME. Pregão Presencial 
45/2019. Objeto: 1º aditivo da su-
pressão. O valor que passa a vigorar: 
R$1.500,00. Vencimento: 30/07/2020.
Lanchonete Valadares & Barbo-
sa – Ltda. ME. Pregão Presencial 
24/2016. Objeto: 4º aditivo da su-
pressão. O valor que passa a vigorar: 
R$1.500,00. Vencimento: 30/07/2020.
Lanchonete Valadares & Barbo-
sa – Ltda. ME. Pregão Presencial 
24/2016. Objeto: 4º aditivo da su-
pressão. O valor que passa a vigorar: 
R$753,84. Vencimento: 30/07/2020.

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO
2º Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  Ro-
berta Corrêa Vaz de Mello. Rua Barão 
de Camargos 260, sala 09,  Centro, Ouro 
Preto-MG. Telefone: (31) 92002-3859. 
e-mail:registrocivil2op@yahoo.com.br

Faz saber que pretendem ca-
sar – se: (se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o na forma da 
Lei. Ouro Preto, 13 de agosto de 2020.

ADEMILTON DIAS DOS 
SANTOS, solteiro, nacionalidade 
brasileira, profissão pedreiro, natu-
ral de Xique-Xique, BA, nascido em 
23/05/1987, filho de Juracy Dias dos 
Santos e Clarice Dias dos Santos e MI-
CHELLY VALÉRIA DA PAIXÃO, 
solteira, nacionalidade brasileira, profis-
são cozinheira, natural de Piranga/MG, 
filha de Edson Jesús da Paixão e Sandra 
Maria Zacarias da Paixão.

LUCIANO HENRIQUE GUI-
MARÃES, solteiro, natural de Santa 
Rita de Ouro Preto, Ouro Preto, MG, 
nascido em 16/03/2000, profissão au-
xiliar de serviços gerais, filho de João 
Ferreira Guimarães e Terezinha dos 
Santos Guimarães e GIULIANA DE 
FÁTIMA DA COSTA, solteira, nacio-
nalidade brasileira, natural de Ouro Pre-
to, MG, nascida em 29/12/1999, filha de 
José Antônio da Costa e Maria Efigênia 
Mota da Costa. 

WARLEY DIAS DA SILVA, 
solteiro, nacionalidade brasileira, pro-
fissão encarregado comercial, natural de 
Ouro Preto, filho de Valdencir José da 
Silva e Clecie Aparecida Dias da Silva  
e LARISSA PATRÍCIA DA SILVA , 
solteira, nacionalidade brasileira, pro-
fissão auxiliar caixa central , natural de 
Ouro Preto, nascida em 17/01/1996, 
filha de Antônio Lisboa da Silva e Lúcia 
do Nascimento Marcelino.

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Vale amplia mancha hipotética de 
inundação da Barragem Doutor e 
novas famílias serão removidas

75 famílias de Antônio Pereira e Vila Samarco serão realocadas
GLAUCIENE OLIVEIRA

Nesta terça-feira (11) a Vale informou que iniciará uma no-
va etapa do processo de remoção planejada de moradores de 
Antônio Pereira e Vila Samarco, em Ouro Preto. A mudança é 
decorrente da ampliação da Zona de Autossalvamento (ZAS) da 
barragem Doutor, da Mina Timbopeba, que está em nível 2 de 
segurança.

Até o momento, 78 famílias já foram removidas e instaladas 
em casas e hotéis na região. A partir do novo estudo outras 75, 
cujas residências foram mapeadas dentro da nova ZAS, também 
precisarão ser realocadas. “Os moradores serão procurados por 
equipes da Vale e da Defesa Civil a partir desta quinta (13) para 
que sejam orientados sobre os próximos passos. A operação, que 
deverá ser concluída em até 60 dias, cumprirá todos os protocolos 
de saúde e segurança recomendados diante do quadro de pande-
mia da Covid-19”, explicou em nota.

De acordo com a mineradora, o aumento dos limites da ZAS 
é resultado de estudos pactuados no âmbito do Termo de Com-
promisso firmado entre o governo estadual, o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) e a Vale para a revisão da mancha hi-
potética de inundação da estrutura. 

Falta de transparência
Anteriormente, o prazo para a apresentação da nova mancha 

estava previsto para o dia 31 de julho, porém a Vale pediu mais 
tempo para apresentar a nova ZAS. O adiamento causou revolta na 
população, que realizou uma série de protestos com a intenção de 
chamar a atenção das autoridades para o descumprimento do prazo.

Ana Carla, membro da Comissão dos Atingidos de Antônio 
Pereira explicou que desta vez a comunidade alega falta de transpa-
rência na apresentação da nova mancha, pois apenas uma represen-
tante da comunidade foi chamada para a reunião de exposição do 
documento. “A apresentação foi entre a Vale, a Defesa Civil Muni-
cipal e uma representante da comunidade. Ela foi convidada pela 
Defesa Civil no mesmo dia, pouco antes da reunião. O Ministério 
Público também não foi convidado para participar da reunião e dar 
transparência a esse processo. Nós, enquanto comissão, já havía-
mos solicitado participação neste encontro e eles ignoraram. Nós e 

o restante da comunidade ficamos sabendo no susto e não tivemos 
o direito de entender e questionar todos os aspectos técnicos que 
foram apresentados para a criação desta nova mancha. Tudo isso 
gerou uma revolta grande na comunidade”, destacou.

De acordo com Ana, neste encontro foi informado também 
que uma equipe da Defesa Civil de Ouro Preto visitará a comuni-
dade para realizar uma avaliação social e averiguar se outras fa-
mílias também deverão ser removidas nesta fase. “Por exemplo, 
se uma rua quase inteira for removida e ficar uma outra ou outra 
casa eles vão vir a campo e avaliar os critérios sociais para retirar 
essas famílias, vão averiguar se tem ou não condições dessas fa-
mílias viverem ali” repassou. 

Barragem Doutor
A Barragem Doutor, pertence à mina Timbopeba, localizada 

no distrito de Antônio Pereira, em Ouro Preto, fica a cerca de 40 
km da sede. A estrutura é de responsabilidade da mineradora Va-
le, que em abril deste ano acionou o nível 2 do Plano de Ação de 
Emergência de Barragens de Mineração (PAEBM).

De acordo com a Vale, a realocação preventiva das famílias 
que residem nas áreas próximas à Barragem Doutor já está sendo 
realizada desde o dia 14 de fevereiro de 2020.

Além do processo de retirada das famílias, a mineradora está 
realizando também o descomissionamento e descaracterização 
da barragem, estes dois procedimentos têm como objetivo a de-
sativação por completo da estrutura, que já não recebe rejeitos 
desde março de 2019. Segundo a empresa, as obras de desativa-
ção terão uma duração média de 7 anos.

Nova 
mancha 
hipoté-
tica de 
inun-
dação 
da bar-
ragem 
Doutor

Professores que trabalham com educação inclusiva pas-
sam a contar com uma importante ferramenta para en-

sinar química a estudantes surdos. Num trabalho pioneiro, 
a professora do Instituto Federal de Minas Gerais (IFMG) 
Alda Ernestina dos Santos, desenvolveu uma tabela perió-
dica na Língua Brasileira de Sinais, a Libras, em formato 
digital e interativo. O material é o primeiro a ser desenvol-
vido no país. “Tabelas periódicas em Libras são quase que 
novidade no Brasil, uma vez que as que existem adaptadas 
são para atender principalmente alunos deficientes visuais. 
No processo de pesquisa sobre o tema, encontrei três estudos 
relatando a produção de tabelas em Libras, sendo todas em 
material impresso. O diferencial do material que criei é que, 
além de digital, sua interface é totalmente interativa”, afirma 
a professora, que atua no Campus Bambuí. Disponibilizada 
gratuitamente em formato PDF, a tabela pode ser baixada no 
portal do IFMG ou no site tabelaperiodica.org, onde já foram 
registrados milhares de downloads do material, disponível 
desde 27 de julho. Ao baixar o arquivo e abri-lo, basta clicar 
em um dos 118 elementos químicos no menu principal para 
ter acesso à representação em Libras e demais informações 
sobre o elemento.
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Do lampião ao LED: inicia-se uma nova 
era na iluminação pública de Ouro Preto

Brasil ultrapassa 100 mil mortes pelo 
COVID-19 e taxa de ocupação de leitos na 
Região dos Inconfidentes continua alta

GLAUCIENE OLIVEIRA

No último domingo (09) o Bra-
sil ultrapassou 100 mil mortes oca-
sionadas pelo novo coronavírus. Os 
números atualizados sobre a pande-
mia no país foram divulgados pelo 
Ministério da Saúde e de acordo 
com o levantamento, o Brasil tem 
3.171.342 casos confirmados da 
doença e 104.342 mortes registra-
das. O país segue em segundo lugar 
no número de casos e mortes no 
mundo, atrás apenas dos Estados 
Unidos. Na Região dos Inconfi-
dentes não é diferente e os números 
também continuam preocupantes.

As cidades de Mariana, Ouro 
Preto e Itabirito contam com 13 lei-
tos de UTI, instalados no Hospital 
Santa Casa de Misericórdia de Ou-
ro Preto. De acordo com o Boletim 
COVID-19, emitido pela Santa 
Casa nesta quinta-feira (13) atual-
mente, 92,30% destes leitos estão 
ocupados, ou seja apenas uma UTI 
ainda está disponível.

Ainda segundo o hospital, 11 
dos 16 leitos comuns de isolamento 
de COVID-19 na Santa Casa tam-
bém já estão ocupados, o que repre-

senta 68,75% da taxa de ocupação. 
COVID-19 na Região dos In-

confidentes
Das três cidades da Região dos 

Inconfidentes, Itabirito é a que re-
gistrou, até o momento, mais casos 
confirmados de COVID-19, totali-
zando 1.325 resultados positivos pa-
ra a doença, sendo 1.172 recupera-
dos e dez óbitos. Há ainda 132 casos 
suspeitos da doença, nove pacientes 
internados (um em CTI) e os demais 
em isolamento domiciliar. Os dados 
são do Boletim Epidemiológico da 
última quarta-feira (12).

Até o fim da tarde da última 
quarta-feira (12) o município de 

Mariana registrou 1.176 casos con-
firmados, sendo 957 recuperados, 
cinco internados e 12 óbitos. Até o 
momento, 85 casos estão sob inves-
tigação, sendo quatro internados e o 
restante em isolamento domiciliar.

Já Ouro Preto possui 473 casos 
positivos para COVID-19, sendo 
303 recuperados, 16 óbitos, 22 in-
ternados (seis em UTI) e o restante 
em isolamento domiciliar. Outros 
43 casos ainda estão sob suspeita, 
sendo 12 internados (três em UTI) 
e o restante em isolamento domi-
ciliar. Os dados são do Boletim 
Epidemiológico publicado nesta 
quarta-feira (13).

valdetebraga@yahoo.com.br

Quando o coração Quando o coração 
bate mais fortebate mais forte

AMENIDADESValdete 
Braga

Acordei com uma sensação estranha. Sentia um aperto no peito 
e o coração palpitava. Medi a pressão, verifiquei se estava febril, e 
não tinha nenhum sintoma físico que pudesse causar preocupação, 
mas a sensação continuava, algo difícil de explicar, mas que causa-
va muito incômodo.

Abri as janelas, fui até a cozinha, tomei um café e voltei para a 
cama. Um cansaço inexplicável tomou conta do meu corpo, senti 
leve tontura e sabia, não conseguia explicar como, apenas sabia que 
precisava voltar a dormir. O coração continuava a palpitar acelerada-
mente e, embora preocupada, não senti medo. Apesar da sensação 
desagradável, eu sabia, eu sentia, com uma certeza que só o cora-
ção pode dar, que tudo ficaria bem.

Fazia muito frio. Agasalhei-me e voltei a dormir. Sonhei. Não sei 
com quem ou com o quê, mas sonhei pelo resto da manhã. Alguém 
me chamava em sonho, alguém que precisava de mim e que de 
alguma maneira eu ajudei.

Voltei a acordar serena, com uma sensação de dever cumprido. 
Senti uma paz que era exatamente o oposto do que sentira quando 
acordara mais cedo. Fiquei mais alguns minutos na cama, e quando 
me levantei definitivamente, me sentia leve como uma pluma.

Demorei um tempo para entender o que poderia ter acontecido, 
e sinceramente, ainda não sei se interpretei corretamente. Só sei que 
o que tenha sido, foi algo bom, e isto é o que importa. Creio que des-
pertei antes de terminar o sonho, e o meu subconsciente mostrou-
-me isto através de sintomas físicos, para que eu voltasse a dormir. 
Alguma coisa havia ficado sem terminar e era preciso resolver isto.

Terá sido realmente um sonho? A sensação de que alguém pre-
cisava de mim era apenas uma sensação? O que terá acontecido 
neste tempo-espaço em que não ficamos em nosso corpo físico en-
quanto ele descansa no sono?

Eu acredito nos invisíveis, afetos e desafetos. Acredito e me co-
necto com eles, lembrando-me depois ou não. Sou grata a eles. Sou 
muito grata pelo aprendizado, pela presença e pela proteção. Se foi 
apenas um sonho, foi um sonho bom. Se não foi, melhor ainda. Mais 
do que nunca eu sou grata pelos batimentos cardíacos acelerados 
que me levaram a continuar uma história que desconheço neste pla-
no, mas pode ter acontecido em outro. 

Céticos dirão que tudo não passou de uma coincidência. Talvez 
seja, não nego. Mas prefiro acreditar no oculto, prefiro crer que para 
tudo existe um propósito maior e se o sentimento de ter ajudado for 
real, isto só me faz ainda mais feliz.

Nem sempre batimentos cardíacos representam questões físi-
cas. Às vezes o coração bate mais forte por motivos inexplicáveis 
ao racional.

Sesc Ouro Preto recebe o 
prêmio Travellers Choice

O Sesc Ouro Preto acaba de receber o prêmio Travellers’ Choice, do 
Tripadvisor, site independente especializado em informações sobre turis-
mo, principal referência em avaliações sobre o assunto no mundo. As ava-
liações e comentários são feitos geralmente por “viajantes especialistas”, 
que focam na experiência que os destinos e hospedagens proporcionam.

A premiação chega no exato momento em que o estado se prepara 
para a retomada da atividade turística, paralisada por conta da pandemia 
do novo coronavírus. Agora, o Sesc Ouro Preto integra o seleto grupo de 
10% dos melhores hotéis do mundo, reafirmando a excelência dos servi-
ços oferecidos.

“Todos os estudos apontam que a retomada do turismo se dará de ma-
neira regional, em um primeiro momento. Portanto, Ouro Preto certamen-
te será um dos principais destinos, não só por ser Patrimônio Cultural da 
Humanidade, mas também por estar perto de um grande centro, como Be-
lo Horizonte”, explica o gerente do Sesc Ouro Preto, Patric Cardoso de Sá.

O Sesc Ouro Preto
Um passeio pela história e pela arte mineiras, o Sesc Ouro Preto é o 

lugar ideal para quem procura beleza e tranquilidade. Localizada a 91 km 
de Belo Horizonte (a 7 km de Ouro Preto), a unidade oferece um ambiente 
de charme e privacidade para temporadas de lazer e negócios. Perfeita 
para quem quer conhecer esta cidade, que é Patrimônio Cultural da Hu-
manidade.

Whashington Alves

Quer ler o jornal pela internet? 
Envie um pedido pelo

(31) 98489-7530

Além da instalação das lâmpadas de LED, a Parceria Público Privada de Cidade Inte-
ligente vai instalar câmeras de vigilância e Wi-Fi gratuito em vários locais da cidade

O prefeito Júlio Pimenta assi-
na contrato nesta sexta-feira, 14 de 
agosto, para a modernização e ma-
nutenção de redes de iluminação 
pública, consolidando Ouro Preto 
no rol das "cidades inteligentes". O 
contrato concede à empresa vence-
dora o serviço de implantação, ins-
talação, recuperação, moderniza-
ção, melhoramento, eficientização, 
expansão, operação e manutenção 
da rede municipal de iluminação 
pública.

Dentre os benefícios estão os 
aspectos positivos para a segurança 
pública, a economia municipal e a 
qualidade de vida dos moradores 
com a melhora da iluminação pú-
blica, restauração dos lampiões em 
respeito à legislação patrimonial e 
iluminação especial em quase 20 
pontos históricos com tecnologia 
LED. A lâmpada de LED oferece 
economia superior a 50% na conta 
de luz do município e ainda possi-
bilita o sistema de telegestão, feita 
com controle remoto em tempo real 
via internet.

A iluminação de destaque de 
edificações e monumentos his-
tóricos tem como objetivo criar 
um ambiente seguro e agradável, 
para promoção de locais e ativida-
des ligadas ao turismo local, além 
de estabelecer marcos visuais de 
orientação para turistas e visitantes 
a fim de tornar esses locais mais 
atraentes para atividades turísticas, 
comerciais e de lazer.

Tecnologia
Ouro Preto passará a ter agora 

uma rede de Wi-fi pública contem-
plando diversas praças da sede, 
distritos e localidades do municí-
pio. Além disso, todos os esforços 
que já foram implantados no mu-
nicípio nos últimos anos, como a 

Ane Souz

disponibilização de internet de alta 
qualidade em todas as escolas/cre-
ches e postos de saúde, serão agora 
atendidos por uma infraestrutura 
ainda mais robusta e com garantia 
de funcionamento por 25 anos. Um 
novo anel de fibra óptica será cons-
truído, complementando o projeto 
já existente e ainda os serviços pú-
blicos receberão um novo link de 
internet 3 vezes maior que o atual 
contratado.

Segurança
O projeto prevê a instalação de 

mais de 30 pontos de câmeras de 
segurança em vários bairros e dis-
tritos, o que complementará o atual 
sistema que a Prefeitura possui, 

incluindo ainda uma nova central 
de monitoramento. A nova tecno-
logia implantada será integrada ao 
sistema Helios da Polícia Militar de 
Minas Gerais, que é um software 
que captura, via câmeras de segu-
rança, os caracteres das placas de 
veículos e os envia à central de mo-
nitoramento. A partir do momento 
em que um veículo suspeito passa 
pelos locais com videomonitora-
mento, um sinal de alerta é emitido 
e indica a localização geográfica e 
o sentido do deslocamento, o que 
auxilia no cerco e bloqueio do sus-
peito. O sistema também faz o aler-
ta em tempo real de veículos que 
estejam sinalizados como roubado.
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Upa Dom Orione completa um mês de 
atendimento à população ouro-pretana

Ane Souz

Se você ou alguém do seu círculo familiar, 
de amizades ou do trabalho tem proble-

mas com o consumo da bebida alcoólica 
e manifesta ou manifestou o desejo de 

parar de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!PROCURE-NOS!

Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos
R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

Alcoólicos Anônimos 70 anos de Brasil, 
salvando e recuperando vidas

Projeto apoiado pela Prefeitura de 
Ouro Preto amplia atendimento de 
80 para 300 crianças e adolescentes

Auxílio Emergencial Municipal
A lei que cria o Auxílio Emergencial Municipal, de autoria do verea-

dor Geraldo Mendes (PT) foi aprovada pela Câmara por unanimidade 
no início do mês de julho, e autoriza a prefeitura a implantar em caráter 
temporário um auxílio emergencial para atender a população mais vulne-
rável economicamente e que foi prejudicada pela pandemia. Pela Lei nº 
1.174, de 20 de julho de 2020, são prioritários para serem atendidos com 
uma ajuda que pode chegar até R$ 600 por mês os catadores de materiais 
recicláveis, os produtores rurais da agricultura familiar e da agroecologia 
que tiveram suas produções interrompidas pela pandemia, os povos e 
comunidades tradicionais, os trabalhadores ambulantes e feirantes, os tra-
balhadores das artes, da cultura e do turismo, os microempreendedores, 
os artesãos, os trabalhadores informais em geral, dentre outros, desde que 
estejam radicados em Ouro Preto. E ainda prevê uma complementação 
de renda para as famílias em situação de vulnerabilidade socioeconômica 
inscritas no Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal 
— CadÚnico e eventualmente já atendidas pela ajuda emergencial do 
governo federal.

Mesmo com a retomada gradativa de alguns setores da economia, 
muitos trabalhadores que perderam emprego e renda nos últimos 5 meses 
por causa da pandemia permanecem com dificuldades, o que justifica 
a adoção emergencial de um 
programa municipal que bus-
que amenizar o sofrimento das 
famílias.

Segundo o vereador Geral-
do Mendes (PT) autor da lei do 
Auxílio Emergencial Municipal 
“houveram duas reuniões com 
a presença de vários secretários 
municipais para elaboração do 
decreto que regulamentará a 
Lei, criando os critérios para 
selecionar as pessoas que serão 
beneficiadas pelo Auxilio Muni-
cipal de R$600,00. Esse decreto 
deverá ser publicado no Diário 
Municipal dessa sexta-feira 
(14/08/2020)”.

Entregue à comunidade ouro-
-pretana no aniversário da cidade, 
a Unidade de Pronto Atendimento 
Dom Orione (UPA) completou no 
último dia 08 de agosto um mês em 
funcionamento.

A unidade, fruto de um convênio 
com o Governo Federal, foi aberta 
em meio à pandemia do novo coro-
navírus e é apoio a alta demanda no 
sistema público de saúde. Neste pri-
meiro mês já contabilizou cerca de 
3000 atendimentos a pacientes, que 
foram acolhidos, consultados e me-
dicados.

Localizada em um ponto privi-
legiado, na avenida Américo Renné 
Gianetti no bairro Saramenha, a Upa 
conta desde a última semana com um 
equipamento de Raio X, adquirido 
para completar o atendimento de alta 
qualidade à população local.

O médico plantonista Dr. Eder 
Hiroo Nakamura destaca a facilidade 
de acesso da Upa Dom Orione. “Essa 
localização na entrada da rodovia e 
próxima à Santa Casa é muito rele-
vante. Facilita e agiliza em caso de 
necessidade o deslocamento do pa-
ciente tanto da Upa para a Santa Ca-
sa, como da Santa Casa para a Upa”.

A unidade possui 19 leitos de 
observação, sendo cinco masculinos, 
cinco femininos, cinco pediátricos, 
um de isolamento respiratório e três 
de urgências. Há ainda oito leitos pa-
ra medicação rápida, consultórios de 
atendimento, sala de sutura e curati-
vos, sala de coleta de material, sala de 
inalação, sala de eletrocardiograma, 
sala de aplicação de medicamentos, 
sala de exames de radiologia geral, 
sala de isolamento, farmácia interna, 
além das áreas administrativa, de fun-
cionários e de apoio.

O enfermeiro Anderson Olivei-
ra elogia. “Uma estrutura de super 
importância para a cidade de Ouro 
Preto. Ela oferece uma qualidade de 

atendimento muito boa, com facili-
dade de acesso para veículos. É uma 
estrutura excelente com salas amplas 
e arejadas. A saúde da cidade só tem 
a ganhar com isso”.

A unidade de saúde possui pro-
fissionais qualificados e competentes 
que prestam atendimento com zelo e 
dedicação.

Maria Paula Silva, do bairro Pie-
dade, agradece. “O atendimento está 
bom. Bem acolhido, bem atendido. 
Mudou muito mesmo”. Vera Lú-
cia Toledo, moradora do bairro São 
Cristóvão também está satisfeita. “A 
Upa aqui está ótima. Estou gostando 
muito do atendimento. Ficou bem 
melhor e bem maior. Vim de ônibus 
e ele para na porta. Já precisei vir três 
vezes e sempre fui bem atendida, por 
médicos e funcionários. Aprovado”.

Rede de Saúde
Além da Upa Dom Orione, o 

atendimento a pacientes na Rede Mu-
nicipal de Saúde também acontece 
em outros serviços.  O Hospital de 
Campanha, criado para atender os ne-
cessitados de socorro durante o tempo 
que durar a pandemia do coronavírus, 

possui 50 leitos destinados a pacientes 
de pequena a média gravidade. No 
último levantamento constatou-se a 
realização, no período de 13 de abril 
a 10 de agosto, de 1.267 atendimentos 
entre internações, observações e aten-
dimentos ambulatoriais.

A população conta também, em 
funcionamento desde o mês de julho, 
na Policlínica, no Bairro São Cristó-
vão, com a Clínica de Olhos de Ouro 
Preto, onde está sendo oferecida as-
sistência médica completa, gratuita 
e integral, dentro do município, não 
sendo necessário o deslocamento de 
pacientes para Belo Horizonte e Be-
tim, por exemplo. O agendamento 
de consultas segue o mesmo proto-
colo da policlínica: o paciente deve 
procurar primeiro a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) referência do bairro 
onde mora e realizar o agendamento 
com o oftalmologista na policlínica. 
Após a avaliação, é feito o direciona-
mento para o atendimento no setor de 
glaucoma. 

A rede de saúde garante assim 
um tratamento digno e de qualidade 
ao cidadão ouro-pretano.

UPA Dom Orione realizou cerca de 3 mil atendimentos 
nos primeiros 30 dias

Um dos projetos de maior destaque no Judô Mineiro, o Esporte e Ci-
dadania Judô de Ouro, ampliou o atendimento de 80 para 300 crianças e 
adolescentes. Isso por meio da parceria com a Prefeitura de Ouro Preto.

O Projeto Esporte e Cidadania Judô de Ouro é executado pela Funda-
ção Aleijadinho, com objetivo de promover para crianças e adolescentes, 
em situação de vulnerabilidade, o direito ao Esporte e a Educação. Em 
2019, foram criados três núcleos do projeto em distritos da cidade - Ca-
choeira do Campo, Miguel Burnier e Santa Rita - levando as aulas para 
crianças e adolescentes com menos oportunidades sociais, contribuindo 
para diminuição da evasão escolar e atuando no combate à exploração do 
trabalho infantil e exploração sexual infantil.

Além do apoio da Prefeitura, a Fundação Aleijadinho conta também 
com o apoio da Rede de Proteção (conjunto de entidades, profissionais 
e instituições que atuam para garantir apoio e resguardar os direitos de 
crianças e adolescentes brasileiros), Conselho da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA), Conselho de Assistência Social (CMAS) e Conselho de 
Esportes (CMESP).

Ane Souz

Campos de futebol 
passam por reformas 
em Ouro Preto

Praças, quadras e parques estão recebendo uma atenção especial por 
parte da Prefeitura de Ouro Preto para que sirvam como espaço adequado 
para a convivência e a promoção de saúde através do esporte.

Não está sendo diferente com o Complexo Esportivo José Ovídio For-
tes (Campo da Água Limpa) e com o Estádio Municipal Genival Alves 
Ramalho (Caldeirão da Barra).

No campo da Água Limpa, a reforma contempla pintura e rede elétrica 
e hidráulica dos vestiários e sala de ginástica, além da execução do muro 
de gabião para contenção da encosta, o que vai permitir a utilização da 
pista de caminhada em sua totalidade.

No Caldeirão da Barra, estão sendo realizadas a recuperação da rede 
elétrica e pintura geral dos vestiários, postes e arquibancadas.

As obras são executadas seguindo todos os protocolos de segurança 
por conta da pandemia do coronavírus, assim como são entregues à comu-
nidade sem a realização de eventos.

Ane Souz
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Atleta marianense de mountain bike se 
destaca e é convidado para participar 
do Desafio dos Gigantes 2020

Mariana é considerada a capital 
do mountain bike. O grande apoio 
que o município demonstra ao es-
porte reflete nos atletas da cidade, 
que melhoram o desempenho a 
cada competição e se destacam no 
cenário nacional. Como é o caso de 
Jeferson Batista, ele foi convida-
do para participar do Desafio dos 
Gigantes 2020. A prova vai contar 
com atletas de ponta de diversos 
estados e será televisionada pelo 
canal Band Sports. 

A competição vai acontecer no 
sábado (15), às 20h e no domingo 
(16), às 16h30. Devido a pandemia 
do novo coronavírus, a prova será 
fechada para o público, portanto os 
atletas e a organização não podem 
revelar o local da competição. 

Segundo Jeferson, os atletas e 
todos os envolvidos na competição 
realizaram nesta semana testes para 
COVID-19. Ele ressaltou a impor-
tância da prova para o retorno dos 
eventos esportivos. “Por tudo que 
está acontecendo, eu vejo o desafio 
como uma possibilidade de a gente 
finalmente poder voltar a competir. 
Sem contar que vai servir de exem-
plo para outros eventos esportivos”, 
afirmou.

O atleta também explicou que 
quase tudo no Desafio dos Gigan-
tes será uma surpresa. “Os forma-
tos das provas serão divulgados so-

mente na hora, não sabemos como 
vai ser, mas será bem legal tanto 
para os competidores quanto para o 
público que vai poder acompanhar 
pela televisão”.

Jeferson iniciou sua carrei-
ra no mountain bike em 2012 e 
desde 2013 conta com o apoio da 
Prefeitura de Mariana por meio do 
Bolsa Atleta. “Eu tenho muito que 
agradecer a Secretaria de Esporte e 
a Prefeitura por me apoiar desde o 
começo. Esse benefício nos ajuda 
e incentiva novos atletas. O moun-
tain bike é um esporte caro e tendo 
o apoio da cidade fica mais fácil ar-

car com os custos. Você pode con-
tar nos dedos quantos municípios 
ajudam o esporte como Mariana, 
por isso, eu tiro meu chapéu e agra-
deço muito a todos os envolvidos 
no Bolsa Atleta”, disse. 

O benefício é concedido por 
meio da Lei Nº 3.2048 e se destina 
a custear os treinamentos, equipa-
mentos, viagens e demais despesas 
relacionadas ao preparo e participa-
ção em competições esportivas de 
atletas residentes no município de 
Mariana e praticantes de alguma 
modalidade esportiva com reconhe-
cimento relevante dentro da mesma.

Mariana lidera mais uma vez 
o ranking do ICMS Cultural

Somando 66 pontos, Mariana, uma das cidades que 
mais cuida, preserva e investe em patrimônio histórico e 
cultural, garante mais uma vez o primeiro lugar no ranking 
do ICMS Cultural, em meio a 853 municípios, conforme foi 
divulgado pelo Instituto Estadual do Patrimônio Histórico e 
Artístico (Iepha-MG), vinculado à Secretaria de Cultura do 
Governo do Estado de Minas Gerais.

A expectativa é de que o primeiro lugar renda em torno 
de R$ 1,2 milhões para serem investidos nas políticas pú-
blicas de preservação do patrimônio histórico cultural em 
2021.

É a décima vez consecutiva que o município lidera o 
ranking. Desde que foi lançado, há 25 anos, o programa, 
que premia cidades que investem em seu patrimônio his-
tórico, Mariana esteve no pódio por 13 vezes. Com os re-
cursos conquistados, o Município tem investido, por deli-
beração do Conselho Municipal do Patrimônio Cultural, na 
restauração de importantes monumentos arquitetônicos e 
artísticos, bem como na preservação do patrimônio imate-
rial. Exemplos destas ações podem ser percebidas na Igre-
ja Nossa Senhora da Conceição de Cachoeira do Brumado, 
no Zé Pereira da Chácara, na Folhinha de Mariana, no Casa-
rão de Furquim, dentre outros.

Para o prefeito Duarte Júnior, a pontuação alcançada 
por Mariana evidencia o trabalho sério feito pela atual ad-
ministração. “Ao longo deste mandato, apoiamos integral-
mente as ações do nosso Conselho Municipal e não dei-
xamos de zelar pelo nosso patrimônio. Estamos à frente 
de mais de 800 municípios mineiros e permaneceremos 
assim, investindo e resguardando a nossa história com 
compromisso e responsabilidade”, comenta.

Sobre - A Lei de ICMS Cultural é um incentivo para que 
os municípios adotem ações para proteção e preservação 
do patrimônio histórico e cultural. Com a implantação, em 
1996, do ICMS  Cultural, iniciativa pioneira e única no país, o 
Iepha-MG elabora e analisa os critérios para o repasse dos 
recursos aos municípios mineiros para que, juntos, estabe-
leçam e implantem uma política de preservação do patrimô-
nio cultural adequada a preservação das características de 
cada comunidade. 

Acesse www.iepha.mg.gov.br e confira a lista completa.
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Mariana apresenta 
nomes inéditos em 
pré-campanha

Aração de terras na 
zona rural de Mariana 
começa nesta semana

Estudante cria campanha 
de arrecadação financeira 
para conseguir realizar 
intercâmbio em Portugal

GLAUCIENE OLIVEIRA

O morador de Ma-
riana, Luiz Basílio, está 
realizando uma cam-
panha de arrecadação 
financeira online para 
conseguir arcar com os 
custos do intercâmbio 
para o qual foi aprova-
do no dia 29 de julho.

Luiz é estudante do 
curso de pedagogia na 
Universidade Federal 
de Ouro Preto (Ufop). 
Em busca de potencia-
lizar sua formação aca-
dêmica e profissional o jovem participou e foi aprovado 
em um processo seletivo para realizar um intercâmbio na 
Universidade do Porto, em Portugal, onde irá estudar, por 
um semestre, o curso de Ciências da Educação.

Entretanto, o jovem afirmar não ter condições finan-
ceiras para arcar com todos os gastos necessários, como 
alimentação, moradia, passagem, seguros e outras taxas. 
“Esse intercâmbio é um sonho pra mim. No entanto, a 
bolsa disponibilizada ainda é insuficiente para arcar com 
todos os custos. Infelizmente, eu e minha família não 
temos condições financeiras de arcar plenamente com os 
custos do intercâmbio que a bolsa não cobre”, explicou.

Neste sentido, Luiz criou uma campanha de arrecada-
ção financeira online, através do site “Vakinha”. Por meio 
da plataforma é possível contribuir com valores a partir 
de R$ 25. Caso alguém deseje doar um valor menor Luiz 
disponibilizou também suas contas bancárias. “Qualquer 
valor é muito bem-vindo”, destacou. 

Como doar: Link da Vakinha: http://vaka.me/1267009
Depósitos/transferências:
Banco do Brasil | Agência: 2279-9 | CC: 24.536-4
Banco Santander | Agência: 3503 | CC: 01093253-6
Caixa | Agência: 1701 | Op: 013 | CP: 41144-8

A Secretaria de Desenvolvimento Rural começa nesta se-
mana o processo de aração de terras em propriedades agríco-
las de Mariana. Valorizar e ajudar o produtor rural a se desen-
volver é um dos princípios mais evidentes da atual gestão. Por 
isso, desde o ano passado, o tempo disponível que cada agri-
cultor tem para utilizar a máquina aumentou para seis horas. 

A aração é uma técnica de preparação de solo que faz uma 
descompactação na terra, proporcionando um plantio mais 
adequado e uma maior produtividade por área. Gerando as-
sim muitos benefícios para o produtor visto que, por meio da 
aração, a produção final pode ter acréscimo de até 30%.  O se-
cretário interino de Desenvolvimento Rural, Wander Moreira, 
ressaltou a importância da aração. “Disponibilizar os tratores 
para aração de forma gratuita para os produtores proporciona 
um aumento na produção final, gerando mais lucros para eles 
e alimentos de qualidade na mesa dos marianenses. É nosso 
dever prezar e investir nos produtores da região”, afirmou.  

Para solicitar o processo de aração, os produtores devem 
procurar a Secretaria de Desenvolvimento Rural e fazer um 
cadastro. É necessário apresentar o documento da terra, CAR 
(Cadastro Ambiental Rural), CPF e identidade. A Secretaria é 
localizada no Centro de Convenções, Praça JK, s/nº. O telefo-
ne para contato é: (31) 3558-4173.

A medida que as 
eleições municipais 
se aproximam, no-
vos e antigos nomes 
surgem com a inten-
ção de conquistar 
o voto do eleitor. 
Entre os nomes que 
propõem a renova-
ção do combalido 
cenário legislativo de 
Mariana, está o Ar-
lindo Luís. Arlindo é 
passagense da Vila 
São Vicente, profis-
sional reconhecido 
da comunicação, 
com passagens pe-
las rádios da região, 
radicado já há 28 
anos em Mariana. 
Segundo Arlindo, 
esse passo adian-
te, de buscar uma 
candidatura e quem 
sabe, uma cadeira 
na Câmara de Ve-
readores, representa 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
estabelece ação conjunta com ACIAM 
e empresários locais de Mariana

Campanha solidária  Lions Clube de Mariana
O Lions Clube de Mariana “Leão das Minas” está pro-

movendo uma Campanha Lacre Solidário que visa arrecadar 
lacres de latas de bebidas (sucos, refrigerantes, entre outros) 
com o objetivo de trocá-los por cadeiras de rodas, que serão 
doadas, sem ônus algum, para pessoas com deficiência física/
intelectual ou dificuldades de locomoção. Para colaborar com 

a campanha os interessados devem juntar os lacres e fazer a 
doação e fazer contato para coleta e recolhimento dos lacres. A 
entrega das cadeiras de rodas para quem precisa só é possível 
graças ao apoio de uma comunidade engajada. Por isso, os as-
sociados do Lions Clube de Mariana decidiram transformar a 
ação de solidariedade em rotina. E nós contamos com o apoio 
de toda a comunidade.

Pensando em novas estratégias para o funcionamento do co-
mércio local de Mariana após a inclusão da cidade no “Minas 
Consciente”, a Prefeitura de Mariana está trabalhando de forma 
conjunta com a Associação Comercial de Mariana (ACIAM) e 
com os empresários locais para retomada gradual das atividades, 
com segurança e melhor funcionamento dos comércios para po-
pulação, evitando assim o recuo do estabelecimento e prolifera-
ção do COVID-19.

Na tentativa de fazer com que os índices de mediação para a 
classificação das ondas de flexibilização sejam mais favoráveis 
possível, o grupo de trabalho (Prefeitura de Mariana, ACIAM e 
empresários locais) propuseram o movimento “Mariana Cons-
ciente”, que visa sensibilizar a população para o cumprimento 
das medidas sanitárias e de segurança, especialmente no que se 
refere à conscientização sobre práticas de atitudes de contágio 
do COVID-19 e que resultem um uma nova classificação menos 
restritiva para a cidade. A ação vem sendo feita com vídeos dos 
comerciantes locais por  meio das redes sociais da Prefeitura de 
Mariana, onde eles asseguram a importância da empresa e dos 
consumidores para a movimentação da economia na cidade de 
maneira eficaz e com segurança para os todos.

A Secretária de Desenvolvimento Econômico, Samira Fi-
gueiredo, salientou a importância do comércio para a cidade. “As 
empresas precisam retomar suas atividades de forma segura, com 
consumidores conscientes e com saúde, aliado também a neces-

sidade econômica”, afirmou.
Para a empresária Jana Müller, a conscientização da popula-

ção marianense é o principal objetivo. “O movimento “Mariana 
Consciente” foi criado para trazer benefícios para o município, 
fazendo com que tudo possa se normalizar com segurança e 
saúde”, disse. De acordo com o diretor comercial da ACIAM, 
Amarildo Pereira, esse trabalho em conjunto é para conscienti-
zação das pessoas. “O município aderiu ao Minas Consciente, e 
com isso devemos evitar o crescimento do COVID-19. E para o 
retorno gradativo precisamos de um trabalho em conjunto com a 
população, os empresários e o poder público. Contamos com o 
apoio de todos”, finaliza.

Minas Consciente - Conforme as mudanças do novo Minas 
Consciente do dia 06/08, Mariana se encontra na onda vermelha. 
Confira abaixo quais os serviços que estarão autorizado a aber-
tura: - Supermercados, padarias, restaurantes, lanchonetes, lojas 
de conveniência; - Bares (somente para delivery ou retirada no 
balcão); - Açougues, peixarias, hortifrutigranjeiros; - Serviços 
de ambulantes de alimentação; - Farmácias, drogarias, lojas de 
cosméticos, lavanderias, pet shop; - Bancos, casas lotéricas, coo-
perativas de crédito; - Vigilância e segurança privada; - Serviços 
de reparo e manutenção; - Lojas de informática e aparelhos de 
comunicação; - Hotéis, motéis, campings, alojamentos e pensões; 
- Construção civil e obras de infraestrutura; - Comércio de veícu-
los, peças e acessórios automotores.

o passo adiante necessário para realizar um novo 
sonho para si e para Mariana. “Sempre trabalhei com 
honestidade, humildade e perseverança, então acre-
dito, esse é o momento”.
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Unidade conservação ambiental 
será criada em Ribeirão do Eixo
O Monumento Natural Serra das Águas terá uma área total de 320,7 hectares
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E EU
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A Santa que A Santa que 
Itabirito veneraItabirito venera

MARIA, palavra cuja raiz é Mar, reporta-nos à imensidão dos 
oceanos que cercam os Continentes. Por ser esta mulher, mãe de 
Jesus que é Deus - como uma das pessoas que compõem a Trinda-
de - Ela se tornou para nós cristãos uma das pessoas mais veneradas 
do Universo. A recepção que Ela teve e tem, entre todas as nações, 
especialmente cristãs, nos legou os maiores e mais belos santuários 
do mundo. Destaco com todo o carinho os nomes de alguns entre os 
mais famosos que são: Fátima em Portugal, Guadalupe no México, 
Lourdes na França, Jasna Góra na Polônia, Conceição Aparecida no 
Brasil, Chiquinquirá na Colômbia, Pilar na Espanha, Notre Dame em 
Paris e milhares de outras Igrejas como: Santa Maria Maior (Itália), 
Fátima (Portugal), Éfeso (Turquia), Conceição (EUA), Lujan (Argenti-
na), Dormição (Jerusalém), Wladimir (Moscou) etc.

A cidade de Itabirito ajuda a compor esta corrente Gloriosa de 
homenagem à Nossa Senhora, aclamando-a dentro de sua “Paró-
quia de Nossa Senhora da Boa Viagem”, desde 03 de Abril de 1745, 
sendo confirmada por Alvará Régio em 16 de Janeiro de 1752, con-
forme os melhores documentos históricos registrados pelos nossos 
escritores, entre eles, o Pe. Miguel Ângelo Fiorillo, à página 22 de seu 
livro de Fundamentos Históricos da Paróquia.

“ATRIBUI-SE a construção da Igreja como sendo de 1710 a 
1720, construção muito sólida, seu interior um tanto sombrio, convida 
a alma à elevação, ao colóquio com Deus, à prece, à meditação. 
Seus altares encantam. Há um conjunto de três altares, o Altar Mor 
com dois laterais primeiramente colocados, simplesmente deslum-
brantes no seu todo; suas molduras bem talhadas relembram uma 
infinidade de arabescos salomônicos, dourados. Não se pode deixar 
de citar o trabalho nos púlpitos laterais. As suas torres nos relembram 
castelos medievais com seu estilo sírio. Magnífico relógio possui a 
Matriz, construído pelo então vigário Pe. Francisco Xavier de Souza 
(1871 a 1914), na simplicidade de seu mecanismo, funciona admira-
velmente até hoje (idem pág.25)”.

ENFIM, embora eu não distinga com ampla certeza, os diversos 
tipos e formas de estabelecimentos religiosos, como: Igreja, Catedral, 
Sé, Basílica, Santuário, Paróquia, Matriz e outras em menores graus 
de apresentação e funções específicas, julgo com sã consciência o 
valor universal de suas importâncias para o mundo cristão.

O povo de Itabirito, na sua maioria confinada pelo perigoso ví-
rus da Covid-19, desde o dia 06 de agosto até o dia 15, em sua 
residência dedicou-se, virtualmente, com toda a devoção à novena 
de N. Sra. da Boa Viagem, cuja festa se celebra amanhã. Talvez 
até sem foguetes por motivos imperiosos de proteção aos animais 
e crianças autistas.

Entretanto, aqui, quero deixar registrado, com toda transpa-
rência filial, minha homenagem à esta prodigiosa Senhora da Boa 
Viagem, que está em festa, lembrando que aos 08 de dezembro de 
1854, Pio IX, pela Bula Ineffabilis Deus, proclamou a definição do 
Dogma da Imaculada Conceição de Maria, a mesma que em 1858 
apareceu em Lourdes, na França à jovem Bernadette Soubirous. 
Pio XII, em 1950 proclamou o dogma da Assunção.

GLAUCIENE OLIVEIRA

A Prefeitura de Itabirito está 
dando andamento no processo de 
criação de uma unidade de conser-
vação de proteção integral na região 
da Serra da Moeda, em Ribeirão do 
Eixo, distrito às margens da BR-
040. O Monumento Natural Serra 
das Águas terá uma área total de 
320,7 hectares.

Após meses de estudos e pes-
quisas de campo a equipe da Secre-
taria Municipal de Meio Ambiente 
concluiu o relatório técnico sobre o 
local. O projeto foi apresentado atra-
vés de uma consulta pública online, 
realizada na última sexta-feira (07). 
O encontro contou com a participa-
ção de moradores do distrito, autori-
dades locais, membros de conselhos 
e entidades de proteção ambiental e 
representantes de empresas vizinhas 
à unidade.

O Secretário de Meio Ambiente 
de Itabirito, Frederico Arthur Souza 
Leite, afirmou que a consulta públi-
ca foi um sucesso. “Transmitimos 
ao vivo pelos canais da Prefeitura, 
o encontro teve uma ampla parti-
cipação, com uma média de 1.100 
pessoas acompanhando. O nosso 
projeto teve uma boa aceitação entre 
a população, autoridades e também 
pelas empresas. A gente quer que 
essa unidade seja criada em har-
monia com os empreendimentos 
minerários que estão no entorno”, 
acrescentou.

De acordo com o Secretário, 
essa semana a equipe técnica segue 
recebendo sugestões oficiais sobre o 
projeto. “Vamos analisar e na sema-
na que vem já vamos caminhar para 

a criação da unidade por meio de de-
creto que deve ser assinado pelo pre-
feito Orlando Caldeira”, explicou. 

Riqueza ambiental
A unidade será contínua ao Mo-

numento Natural Estadual da Serra 
da Moeda, unidade de conservação 
de proteção integral, reconhecida 
nos termos do Decreto Estadual nº 
45.472, de 21 de setembro de 2010.

Segundo o secretário, o principal 
argumento para criação dessa área é 
a conservação dos recursos hídricos 
da região. “Estaremos protegendo 
mais de 20 nascentes dentro da uni-
dade. Essas nascentes são utilizadas 
para abastecimento da comunidade 
há mais de 200 anos. Além disso, 
elas alimentam os cursos d’água 
que vão chegar exatamente no Rio 
das Velhas, o que garante o abasteci-
mento de água não só para a região 
do Ribeirão do Eixo, mas também 
para Belo Horizonte”, salientou.

No relatório técnico consta ain-
da que além dos recursos hídricos, 

a área possui sítios naturais raros, 
singulares e de grande beleza cêni-
ca. “Entende-se que a implantação 
da Unidade de Conservação de Ri-
beirão do Eixo permitirá a proteção 
dos recursos hídricos e edáficos, da 
biodiversidade, do patrimônio espe-
leológico e das características rele-
vantes de natureza geológica. Esse 
conjunto de fatores são importantes 
para assegurar os interesses da cole-
tividade em relação à proteção dos 
ecossistemas naturais”.

Frederico destacou ainda que 
a unidade de conservação poderá 
contribuir para a diversificação eco-
nômica do município. “Nossa ideia 
não é apenas cercar áreas e prote-
ger para que ninguém faça nada, é 
exatamente o contrário, queremos 
fomentar a diversificação econô-
mica investindo no ecoturismo”, 
salientou.

O morador do distrito de Ri-
beirão do Eixo e presidente do 
Conselho de Desenvolvimento Co-
munitário – (Codecre) Ivair Alberto 
Gomes, afirmou que a comunidade 
está satisfeita com o projeto. “Essa 
unidade de conservação representa 
muito para nós, pois assim temos a 
certeza da preservação de todas as 
riquezas ambientais e naturais que 
existem aqui, além da garantia da 
vida para as gerações futuras. Esta-
mos felizes também com a maneira 
com que o projeto se desenvolveu, 
de forma transparente, participativa 
e rápida. Conseguimos demonstrar a 
importância de se preservar a nossa 
região e o poder público enxergou e 
valorizou isso”, destacou.

Sistema Municipal de Unidade 
de Conservação

Em paralelo, a Câmara Munici-
pal de Vereadores de Itabirito apro-
vou em redação final, nesta quarta-
-feira (12) o Sistema Municipal de 
Unidade de Conservação. De auto-
ria do poder executivo, o projeto tem 
como objetivo instituir um conjunto 
de unidades de conservação, classi-
ficadas como de proteção integral ou 
uso sustentável, o que permite que a 
cidade receba recursos financeiros 
destinados à preservação ambiental.

O vereador Geraldo Mendanha, 
que é membro do Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Sustentável 
e Melhoria do Ambiente (CODE-
MA) destacou que a criação do sis-
tema é de grande importância para o 
município. “Isso busca resguardar as 
riquezas que a natureza nos dá e que 
são de grande importância para a 
humanidade. O sistema possibilitará 
o resgate da fauna, flora e dos ma-
nanciais da nossa região”, ressaltou.

Câmara Itabirito: aprovado abono de 20% do salário 
mínimo a servidores que atuam no combate à Covid-19

Foi aprovado pelos vereadores 
da Câmara de Itabirito, em segun-
da votação, nesta quinta-feira (6), 
durante reunião extraordinária, o 
PL 89 que concede pagamento de 
20% do salário mínimo para ser-
vidores da Prefeitura envolvidos 
nas ações de combate à Covid-19 
(doença provocada pelo novo co-
ronavírus).

Trata-se de R$ 209 (duzentos 
e nove reais) que serão pagos a 
todos os servidores nessa situação, 
como profissionais das áreas de 
saúde, segurança e fiscalização.

O benefício será retroativo a 
1º de abril, quando começaram 
os trabalhos de combate no mu-
nicípio. Portanto, contando até o 
mês de setembro, cada servidor 
receberá R$ 1.254 (mil duzentos e 
cinquenta e quatro reais).

As fontes para custeio do abo-
no virão de recursos recebidos pe-
lo município por meio dos gover-
nos estadual e federal.

 Uma emenda, também apro-
vada pelos vereadores nesta quin-
ta-feira, estendeu o abono aos 
servidores do Sesmet (Serviço 
Especializado em Engenharia de 
Segurança e em Medicina do Tra-
balho).

Diferença entre abono 
e insalubridade

 Mas afinal, qual é a diferença 
entre os PLs 89 (do abono) e o 76 

(da insalubridade)? O 76, aprova-
do pelos vereadores de Itabirito 
em 13/7/2020, concede adicional 
de insalubridade a servidores mu-
nicipais da Prefeitura atuantes no 
combate à Covid-19.

A insalubridade é um direito 
que os profissionais de saúde já 
recebem e que foi estendido a ou-
tros profissionais envolvidos no 
combate à pandemia (como os que 

atuam nas barreiras sanitárias, por 
exemplo).

Para se ter direito à insalubri-
dade, o servidor será avaliado por 
um Laudo Técnico das Condições 
do Ambiente de Trabalho. O re-
sultado do laudo é que define se 
o funcionário público terá direito 
ou não.

Quando o trabalhador faz tra-
balhos tendo acesso a produtos 

químicos (como metais pesados) 
ou é exposto a agentes biológicos 
(como o coronavírus) são exem-
plos de serviços insalubres. A por-
centagem, que o servidor receberá 
de insalubridade, é definida pela 
Prefeitura. Por sua vez, o abono é 
uma gratificação concedido pelo 
Município. Um enfermeiro, por 
exemplo, recebe insalubridade, e 
receberá também abono. 
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Extrato de Contrato de Fornecimento 
de Pneus. Referência: Pregão Presen-
cial nº 040/2020, S.R.P. nº 013/2020, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
Augusto Pneus Eirelli Ltda. Objeto: For-
necimento de pneus a serem utilizados nos 
veículos pertencentes á frota do SAAE de 
Itabirito - MG. Perfazendo um Valor Total: 
R$16.891,00 (Dezesseis mil, oitocentos e 
noventa e um reais). Forma de pagamen-
to: 10 (dez) dias corridos após a emissão 
e conferência da Nota Fiscal. Vigência: 
Fica vigente ate 31/12/2020 Dotação Or-
çamentária Operações e Manutenções 
em Abast. de Água nas Sedes Urbanas 
17.512.1701.4001 3390.30.37 Operações 
e Manutenções do Sistema de Esgoto 
nas Sedes Urbanas 17.512.1701.4001 
3390.30.37. Data da assinatura do contra-
to: 06/08/2020. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa para 
serviço de Locação de caçambas. Re-
ferência: Pregão Presencial nº017/2020, 
S.R.P. nº 007/2020 nos termos da Lei 
nº 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: LOC Bem 
Caçambas e Máquinas Ltda. Objeto: 
registro de preço para futura e eventual 
contratação de empresa especializada em 
locação de caçambas para coleta de resí-
duos do sistema preliminar de tratamento 
de esgoto – ETE, resíduos do Sistema de 
Tratamento de Água – ETA, resíduos da 
Unidade de Tratamento de Água – UTA e 
de resíduos do Sistema de Manutenção e 
Operação do SAAE, conforme especifica-
ções do anexo I, do edital, Valor total deste 
contrato: R$18.620,00 (Dezoito mil, seis-
centos e vinte reais). Forma de pagamento: 
conforme edital.  Vigência: Fica contra-
tada até 31/12/2020. Data da assinatura: 
06/08/2020. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Pregão Presencial – 054/2020 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°079/2020, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº054/2020, Obje-
to: Contratação de empresa especializada 
em serviço de manutenção com substitui-
ção de peças, em dois equipamentos da 
marca Digimed da Estação de Tratamento 
de Água do SAAE - Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do Edital, 
no dia 01/09/2020 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio Bran-
co, nº99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 055/2020 – S.R.P. 
021/2020 - Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 
99 em Itabirito - MG, o Processo Lici-
tatório n°080/2020, na Modalidade de 
Pregão Presencial nº055/2020, S.R.P. nº 
021/2020 - Objeto: Registro de preços para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada no fornecimento e serviço 
de bombeamento de concreto usinado, a 
fim de atender as necessidades do SAAE - 

Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 02/09/2020 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 056/2020 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°081/2020, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº056/2020, Obje-
to: Aquisição de quadro de comando de 
motores (QCM) e conjuntos motobombas 
a serem utilizados nas unidades do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito - MG, conforme especificações do 
Anexo I, do edital, no dia 03/09/2020 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
Edital de Tomada de Preços nº005/2020 
– Processo Licitatório nº082/2020 - O 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito – MG; torna público para 
conhecimento das empresas que regular-
mente se cadastrarem para este Processo 
Licitatório nº082/2020, na modalidade de 
Tomada de Preços nº005/2020; que fará 
realizar, em sua sede à Rua Rio Branco, 
nº.: 99 – Bairro Centro – Itabirito – MG, 
CEP 35.450-000, Telefax: (31) 3562-4102; 
na sala de Compras e Licitações, Obje-
to: Contratação de Empresa de Serviços 
de Recomposição Asfáltica Incluindo o 
Fornecimento, Transporte e Aplicação de 
Concreto Betuminoso Usinado a Quente 
- C.B.U.Q. Faixa “C” do DNIT – Departa-
mento Nacional de Infraestrutura de Trans-
porte, Conforme Especificações do Anexo 
I do Edital. TIPO: Menor Preço. Setor 
Responsável: Setor Técnico, juntamente 
com sistema de água, esgoto, distrito e 
drenagem. Recursos Orçamentários e Fi-
nanceiros: Sistema de Água Manutenções 
17 512 1701 4001 33.90.39.18, Sistema 
de Esgotamento Sanitário Manutenção 17 
512 1702 4002 33.90.39.18, Sistema de 
Distrito Manutenção 17 511 1712 4.031 
33.90.39.18 e Sistema de Drenagem Ma-
nutenção 17 512 1704 4004 33.90.39-18 
Legislação Aplicável: Lei nº8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Prazo e Ho-
rário para Efetuar o Cadastramento nos 
Moldes do Artigo 22 §2º, Apresentando 
os Documentos de Cadastramento: até o 
dia 03/09/2020, isto é, até o terceiro dia 
anterior ao recebimento das propostas, 
podendo ser efetuado das 08:00 às 11:30 
horas e das 13:00 às 16:30 horas,. Prazo 
e Horário para Recebimento dos Envelo-
pes de Proposta Comercial, Habilitação e 
o Certificado de Cadastramento: até dia 
09/09/2020 até às 08:30 horas. Data e Ho-
rário de Início da Sessão: dia 09/09/2020 
às 09:00 horas. O Edital na íntegra e as in-
formações complementares encontram-se 
à disposição dos interessados para consulta 
e conhecimento no Setor de Compras e Li-
citações e permanecerá afixado no quadro 
de aviso localizado no hall de entrada do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito, Sede Administrativa no site 
www.saaeita.mg.gov.br (licitação). Cuja 
cópia poderá ser obtida através de reque-
rimento dirigido à Comissão Permanente 
de Licitação, no horário de 08:00 horas às 
16:30 horas através do e-mail do SAAE de 
Itabirito-MG: compras@saaeita.mg.gov.
br - Comissão Permanente de Licitação 
– Rogério Eduardo de Oliveira - Diretor 
Presidente do SAAE.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Polícia continua busca 
pelos autores da 
chacina em Itabirito

Prefeitura entrega cesta básica extra 
para Associações de Catadores

Ao todo, foram 177 cestas adquiridas em parceria com a Sedese

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/IR. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/ITABIRITOTABIRITO
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O tiroteio aconteceu no último 
sábado (08) e deixou quatro pessoas 

mortas e outras quatro feridas
De acordo com informações do 52º Batalhão da Polícia 

Militar, no último sábado (08) quatro pessoas morreram e 
outras quatro ficaram feridas em um tiroteio que aconteceu 
no bairro Vila José Lopes, em Itabirito. Até o momento, os 
autores da chacina não foram presos.

Em nota a PM informou que foi acionada via 190 e ao 
chegar no local encontraram duas vítimas atingidas por dis-
paros de arma de fogo na calçada, em frente a um portão re-
sidencial. “No interior da residência foram localizadas outras 
vítimas e uma testemunha em estado de choque, além de 15 
buchas de maconha, 51 pedras de crack, 01 cigarro de maco-
nha, aparelhos celulares, R$2.288,00 em dinheiro, sendo os 
materiais apreendidos”.

O crime chocou a população itabiritense que relatou 
os detalhes do crime nas redes sociais. De acordo com um 
morador do bairro, entre as vítimas não fatais estava uma 
criança. “Foi uns 2 minutos de tiros, depois uma moto saiu 
atirando ainda. Foi uma cena horrível e assustadora”, disse.

A Polícia Militar, em parceria com a Polícia Civil, con-
tinua investigando o caso e procurando os possíveis autores 
do crime. “Por meio de esforços conjuntos, tais órgãos de 
segurança pública seguem em diligências ininterruptas para 
responsabilização penal dos autores desses crimes. Reforça-
mos que informações podem ser repassadas, de forma anô-
nima, pelo Disque Denúncia, ligando, gratuitamente, para o 
número 181”.

Polícia Militar recupera 
TV roubada em Itabirito

Policiais mi-
litares realizavam 
patrulhamento na 
manhã de hoje, 
terça-feira, 11/08, 
quando avistaram 
um indivíduo em 
atitude suspeita, 
por volta de 7h, 
carregando um 
objeto de grande 
volume embalado 
em uma lona.

Ao avistar a 
viatura, o indiví-
duo tentou fugir, 
mas foi abordado. 
Os policiais desembrulharam o pacote, e revelou-se um 
televisor de tela plana de 58”. O rapaz, de 29 anos, se con-
tradisse sobre a origem do objeto. Diante disso, os policiais 
investigaram e descobriram que a TV havia sido furtada de 
um restaurante da cidade.

O autor foi preso em flagrante e conduzido para a De-
legacia de Polícia Civil, onde foi entregue a TV recuperada 
pelos policiais militares.

ALEXANDRE FARID

Os trabalhadores da Ascito e da Reciclar tiveram um re-
forço especial neste mês de agosto. Cada um deles recebeu, na 
terça-feira, dia 4, uma cesta básica, adquirida pela Prefeitura, 
em parceria com a Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese). Foram, ao todo, 177 cestas destinadas a Ita-
birito, que serão distribuídas após seleção feita pelos técnicos 
dos Centros de Referência em Assistência Social (Cras), con-
forme critérios estabelecidos pelo Governo de Minas. Tam-
bém houve entrega de máscaras de proteção enviadas pela 
Cruz Vermelha Brasileira e adesivos da campanha de preven-
ção ao trabalho infantil.

Foram doadas 18 cestas para a Ascito e 21 para a Reciclar, 
que se somaram às cestas básicas que os catadores já recebem 
mensalmente da Secretaria Municipal de Assistência Social. 
“Esse reforço foi providencial, já que nosso trabalho ajuda não 
só as nossas próprias famílias, mas a muitas outras famílias 
que ajudamos”, frisou Jennifer Thaís Santos Fernandes, secre-

tária da Ascito e membro da Juventude Catadora do Brasil.
Segundo a secretária municipal de Assistência Social, Ju-

liana Alves Costa, as cestas são uma forma de retribuir pelo 
importante trabalho que os catadores realizam no município. 
“Viemos dar nosso agradecimento e reconhecimento pelo 
tempo que vocês ficaram parados por conta da pandemia e 
pela forma como nos ajudam a deixar a cidade mais bela e 
limpa”, declarou. A Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
principal interlocutora da Prefeitura com as associações de ca-
tadores, esteve presente na entrega. A assessora técnica Ales-
sandra Paranhos ressaltou o diálogo aberto entre as entidades. 
“Vocês podem contar sempre conosco, pois estamos aqui para 
ajudá-los a crescer”, frisou.

O presidente da Reciclar, Marco Antônio Araújo, agrade-
ceu pelas cestas e ressaltou a importância do seu trabalho para 
o município. “Todo o apoio nos ajuda a manter nosso trabalho, 
do qual temos muito orgulho, pois é daqui que tiramos nosso 
sustento e é aqui que construímos nossa história ao ajudar o 
mundo a ficar mais limpo”, ressaltou.

Programa “Endereço 
Verde - Meu Ipê” já plantou 
213 árvores em Itabirito
Mais de 10 locais da cidade foram benefi-
ciados a partir da plantação das mudas

PAULO SOUZA

Desde o fim de 2019, a Prefeitura de Itabirito, em parce-
ria com o Instituto Estadual de Florestas (IEF), implantou o 
programa “Endereço Verde – Meu Ipê”, em que cada ipê é a 
referência de um local público, remetendo ao endereço de IP, 
utilizado pela informática. Até o mês de agosto de 2020, 213 
árvores foram plantadas na cidade, na sua maioria ipês amare-
los e brancos, além de espécies frutíferas. “É muito importan-
te garantir e ampliar a área de arborização. Os ipês plantados 
por toda cidade vêm contribuir com esse processo primordial 
para a melhoria do meio ambiente”, destaca Frederico Leite, 
secretário de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável.

Além da área urbana, a região do Balneário Água Limpa 
também recebeu mudas que foram plantadas próximas a nas-
centes. Neste primeiro ano do programa, a equipe do Parque 
Ecológico plantou, com apoio técnico da secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, mudas no próprio parque 
e em mais nove espaços públicos, como a praça do bairro Re-
canto das Colinas, Avenida José Farid Rahme, Condomínio 
Estância Real e bairro Padre Adelmo.

Oito placas com referência do número do ipê, local que 
foi plantado, coordenada geográfica e nome de cidadãos que 
adotaram as mudas para realizar os devidos cuidados, já foram 
instaladas. Outras cinco estão sendo pintadas e serão coloca-
das até o fim do mês. “Todos os plantios foram medidos e 
georreferenciados para monitoramento posterior e ações con-
tra pragas ou replantio, caso necessário”, finaliza Frederico.

Mais de 200 mudas fo-
ram plantadas e várias 

partes da cidade

Parque Ecológico foi um 
do locais que recebeu 

mudas de Ipê
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Segunda creche inaugurada em um mês em Itabirito 
reforça educação infantil no município

Associação de Catadores de 
Itabirito completa 18 anos

GLAUCIENE OLIVEIRA

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Aglomerantes: Não precisa de estatística nem 
de estudos científicos para comprovar que os 
aglomerantes estão circulando em expressivo 
números pelas nossas ruas e avenidas. Mesmo 

com as recomendações das autoridades citadinas, gente sem másca-
ra ou com elas no queixo marcam presença em bares, restaurantes, 
casas comerciais e instituições financeiras. Itabirito tem 130 casos 
confirmados de covid-19 e registro de nove óbitos. Será que uma 
minoria da população não tem respeito pela vida? O momento sugere 
consciência, cautela e esperança.
Por onde anda? Ramon Albuquerque, filho de Gislaine e Valter Al-
buquerque. Ele foi campeão de Xadrez em Itabirito e campeão dos 
jogos escolares de Minas Gerais. Hoje, destacado Tenente da glo-
riosa Polícia Militar de Minas Gerais, além de professor de Xadrez, 
sempre amigável e participativo, Ramon Albuquerque é gente de 
destaque na região dos Inconfidentes. 
Ciclo da vida: Os rios não bebem sua própria agua, as árvores não 
comem seus próprios frutos, o sol não brilha para si mesmo, e as flo-
res não espalham sua fragrância para si. Viver para os outros é uma 
regra da natureza. A vida é boa quando você está feliz, mas a vida 
é muito melhor quando os outros estão felizes por sua causa (Papa 
Francisco).
Nosso abraço: Ao casal Miriam e Julimar Salim na grande Glaura. 
Sempre acompanhando nosso trabalho de imprensa e incentivando e 
aplaudindo as conquistas do povo de Casa Branca e região. Ao casal 
nosso agradecimento e nossa admiração.
Para refletir: A consciência é a estrutura das virtudes. (Sir Francis 
Bacon)

Nova geração 
itabiritense: 

Micaela Vieira 
com seu ta-

lento, charme 
e graça.

Fotos de antigos eventos: Esta foto mostra um passado não 
muito distante, sobre a Semana Santa em Itabirito. Além de 
mais participativa, havia mais respeito entre as pessoas. O 
Professor José Bastos Bittencourt, auxiliado pelo seu filho 

Lauro Bastos Bittencourt, realizava a encenação da Semana 
Santa em nossa cidade. Tinha pessoas que até choravam, 
tal a perfeição das encenações. O nosso saudoso Arnaldo 

Michel sempre era escolhido o Cristo, e não esquecemos da 
Iêda, eterna Verônica de Itabirito com sua incomparável voz.

Arquivo Ivacy Simões

A Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Itabirito 
(ASCITO) completou 18 anos de 
fundação, no último dia 03 agosto.

A data foi comemorada na se-
de da ASCITO onde os associados 
receberam o Secretário Munici-
pal de Meio Ambiente, Frederico 
Leite e a Técnica Administrativa, 
Cláudia de Macedo. Na ocasião os 
participantes fizeram um momento 
de reflexão e relembraram o início 
do trabalho da associação e come-
moraram os 18 anos de história e 
dedicação.

A atual Presidente da  ASCI-
TO, Erotídila Fernandes afirmou 
que durante estes anos, a associa-
ção enfrentou inúmeros desafios. 
“Foram muitos obstáculos supe-
rados e vitórias, mas a confiança 
e valorização dos parceiros e da 
comunidade de Itabirito foram 
imprescindíveis para o sucesso do 
trabalho”, acrescentou.

De acordo com a direção, a 
ASCITO foi criada em 2002, com 

o objetivo de tirar os catadores do 
lixão e das ruas da cidade, além 
de dar condições e apoio para que 
eles fossem inseridos na sociedade 
oferecendo trabalho e renda com 
dignidade.

Atualmente, a associação par-
ticipa da coleta seletiva municipal 
através de contratação de serviço e 

faz a gestão do recurso que recebe 
do poder executivo. “A ASCITO 
faz a coleta de 100% dos bairros da 
sede e alguns distritos e tem como 
meta implantar nos demais distri-
tos. Além disso, participa progra-
ma Reciclar pelo Brasil, do projeto 
Agir e recebe apoio de voluntários 
e empresas”, explicaram em nota.

Prefeitura de Itabirito inaugura Cmei 
Tia Lolinha no bairro Padre Adelmo

ALEXANDRE FARID

A Prefeitura de Itabirito entre-
gou para a comunidade do bairro 
Padre Adelmo o Centro Municipal 
de Educação Infantil Tia Lolinha 
(Cmei). A cerimônia de inaugura-
ção foi restrita, no domingo, dia 9, 
transmitida ao vivo pela internet. 
Há cerca de um mês, a Prefeitura 
já havia inaugurado outra Cmei, no 
bairro São José. 

Com estrutura para receber até 
200 crianças, de zero a cinco anos, 
a creche foi construída com aces-
sibilidade para portadores de defi-
ciências e é estruturada com 10 sa-
las de aula, cozinha, banheiros com 
vestiário, berçário, escovódromo e 
outros espaços, além de uma ampla 
área aberta para atividades sociais, 
educacionais, esportivas, de lazer e 
cultura. 

Falecida em 15 de julho de 
2019, Elisa Elza Rodrigues Bit-
tencourt, a Tia Lolinha, foi uma 
personalidade marcante na história 
de Itabirito. Educadora, musicista 
e juíza de paz, contribuiu para a 
formação de muitas gerações de ci-
dadãos itabiritenses. Era conhecida 
carinhosamente em Itabirito como 
“a tia de todos”. 

Lauro José Rodrigues Bastos 
Bittencourt, um dos filhos de Tia 
Lolinha, compareceu ao evento 
acompanhado de esposa e filhos. 
“Fico muito honrado por ter o no-
me de minha mãe nesta escola, ain-
da mais no bairro Padre Adelmo, 
que leva o nome de uma persona-
lidade com quem ela sempre teve 
uma ligação muito forte. Este é um 
bairro de pessoas que batalham o 
dia inteiro e que precisam de um 
lugar como este para deixar seus 
filhos seguros e educados enquanto 
trabalham”, declarou Lauro. 

O prefeito Orlando Caldeira 
parabenizou a comunidade pela 

conquista e saudou a família de Tia 
Lolinha, relembrando sua impor-
tância para a cultura e política de 
Itabirito. “Fico muito motivado ao 
ver que este bairro leva o nome de 
duas pessoas que brilharam em Ita-
birito. E com certeza este bairro vai 
brilhar mais ainda, com as crianças 
tendo educação de excelência, po-
dendo ser alguém no futuro”, ob-
servou. 

O presidente da Associação 
Comunitária do bairro Padre Adel-
mo, Paulo César Teixeira, ressal-
tou o empenho da comunidade na 
construção da creche, já que grande 
parte dos trabalhadores da obra são 

moradores do bairro. “Temos orgu-
lho de ajudar a construir uma escola 
onde nossos filhos e netos irão estu-
dar”, declarou. 

Mais obras
A Prefeitura tem uma progra-

mação com muitas inaugurações e 
outros benefícios ainda para o mês 
de agosto. Confira alguns: 

• Inauguração da nova ponte do 
Calado; • Inauguração da Farmácia 
Popular do Bela Vista; • Inaugura-
ção do asfaltamento da estrada para 
São Gonçalo do Monte; • Entrega 
da primeira etapa das obras do Par-
que Agropecuário.

Cmei tem a capacidade de atender até 200 crianças de 0 a 5 anos

Cmei recebeu o nome da itabiritense Tia Lolinha
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Nem só de censura e beliscões se vale este espaço no trato 
com o serviço público, do qual o povo coleciona muitos casos não 
correspondentes ao que dele se espera, em resposta à carga de 
impostos. Eventualmente, algum setor pode merecer algum afago, 
em razão da satisfação com esforços extras e eficiência otimizada, 
em situações atípicas. É o caso do Serviço Público de Saúde - 
SUS, que tanto já apanhou aqui. Justamente agora, situação de 
pandemia, muito corre-corre e necessidade de atendimento urgen-
te, o setor surpreende por sua resposta à altura das necessidades 
da população. Esta nota se faz com base numa matéria jornalística 
e num depoimento pessoal espontâneo. Numa região metropoli-
tana, nestes últimos dias, equipe de jornal pôde registrar todo um 
plantão de uma unidade do SAMU. Segundo o relato, a equipe de-
monstrou muita coesão em torno do trabalho de atendimento aos 
pacientes, todos acometidos da COVID-19, sem descuidar da rigo-
rosa higienização, incluindo-se a viatura, após cada atendimento. 
A intensidade do trabalho é tão grande, que a equipe “mal tem 
tempo para cuspir”, porque todos sabem que um minuto desperdi-
çado pode significar um paciente perdido. Em nenhum momento 
se registrou um gesto de descaso ou descontentamento, porém, 
dedicação, atenção e carinho com os pacientes. Também de re-
gião metropolitana, foi ouvido, por telefone, depoimento espontâ-
neo de cidadão, que suspeitara estar acometido da COVID-19. De 
repente, ele passara a sentir falta de ar e, em razão disso, diri-
giu-se à UPA mais próxima de sua residência. Segundo ele, logo 
ao chegar, surpreendeu-se com a segurança sanitária do local e 
a presteza na recepção e encaminhamento. Principal responsá-
vel junto à família, nos casos de saúde, estava calejado no mau 
atendimento do serviço público de tal natureza. Por isso, chegou a 
duvidar do que estava acontecendo consigo. Parecia ter se dirigido 
a local errado. Seu atendimento se processou de forma impecável, 
incluindo-se vários exames de natureza diversa, ao fim dos quais 
fez o teste da COVID-19. Voltou para casa com a recomendação 
de se isolar, completamente, até conhecer o resultado do teste. 
Ficou quatro dias no isolamento, só saindo com resultado negativo 
para a COVID-19.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Aplausos ao SUSAplausos ao SUS Coronavírus: em qualquer lugar com 
aglomeração, o perigo de contágio é real

PAULO SOUZA

Quer ler o jornal pela internet? 
Envie um pedido pelo

(31) 98489-7530

Caminhar por trilhas e ca-
choeiras é uma das alternativas 
que muitas pessoas buscam para 
se divertir neste momento de pan-
demia, mas é importante tomar 
medidas para não correr risco de 
contrair o coronavírus. “Temos 
acompanhado com muita preo-
cupação o movimento do turismo 
rural nesta época de pandemia. As 
pessoas precisam estar cientes de 
que, mesmo na zona rural, as aglo-
merações causam o perigo de con-
tágio.  Então, é importante seguir 
as recomendações da Secretaria de 
Saúde, como o distanciamento e o 
uso de máscaras. Com esse tipo de 
comportamento preventivo vamos 
evitar o coronavírus e sair dessa 

situação o mais rápido possível”, 
destaca Rosilene Martins, diretora 
de Turismo.

Itabirito já passou dos 1.300 
casos confirmados do coronavírus 
em quatro meses de pandemia. 
Entre esses casos, nove resultaram 
em morte. O perigo é real e invisí-
vel e medidas para o enfrentamen-
to deste mal devem ser adotadas 
por todos, em qualquer lugar. “O 
isolamento social é uma das ar-
mas usadas para conter o avanço 
da Covid-19, mas sabemos que 
depois de 120 dias em isolamento 
e saídas apenas para o primordial, 
as pessoas têm a necessidade de 
respirar novos ares. Mas não po-
demos deixar de adotar medidas 
preventivas, como evitar aglome-
rações”, destaca Júnia Melillo, se-
cretária de Cultura e Turismo.

Turismo rural deve ser feito de forma consciente, 
com medidas de proteção contra o vírus

PM prende autor de furtos em escola de Mariana
A Polícia Militar foi acionada 

na terça-feira, dia 11, por volta de 
17h30, por um denunciante que 
informou ter visto um indivíduo 
dentro de uma escola, no centro de 
Mariana, carregando uma mochi-
la, em atitude suspeita.

De imediato, viaturas do turno 
se deslocaram para a escola, onde 
ainda se encontrava o suspeito, que 

fugiu em seguida, pelos fundos do 
imóvel. Após intensa perseguição 
a pé e também por uma mata, os 
policiais militares obtiveram êxito 
em capturar o indivíduo. Com ele, 
foi encontrado 1 (um) cadeado se-
melhante ao da escola, que havia 
sido quebrado e 1 (uma) mochila. 

Após diligências, os policiais 
verificaram que o indivíduo havia 

separado vários materiais na qua-
dra da escola como ferramentas, 
panelas, utensílios e 1 (uma) cai-
xa de som, para serem furtados 
por ele. Ainda foi constatado que 
o autor de 38 anos havia furtado a 
escola em datas pretéritas. Ele foi 
preso em flagrante e conduzido 
para a Delegacia de Polícia Civil 
de plantão.


